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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
viernes, 25 de agosto de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Mesa Directiva conformada por mujeres, mensaje fuerte: Noemí Luna.- En entrevista con Sofía 
García para El Heraldo Televisión, la presidenta de la Cámara de Diputados, Noemí Luna, dijo que 
“pese que desde el 53 tenemos derecho a votar como mujeres, el transcurso ha sido lento. Soy la 
octava presidenta en la historia del Congreso. A partir de la semana pasada que surtió efecto la 
licencia del licenciado Creel, la Mesa Directiva que fue electa para el 1 de septiembre de 2022 al 1 
de septiembre de 2023 quedó conformada por puras mujeres; es un mensaje fuerte. Es la primera 
ocasión que dos, de los tres poderes, están representado por ellas. Al final, es un gran mensaje para 
la ciudadanía en general, el respeto que implica el trabajo de las mujeres”. [HERALDO TV] 

Comisión Permanente aprobó la solicitud de licencia de la diputada Ana María Esquivel Arrona.- 
En la sesión de este jueves, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación 
económica, la solicitud de licencia de la diputada Ana María Esquivel Arrona, del grupo parlamentario 
Morena, para separarse de sus funciones legislativas, por tiempo indefinido, a partir del 30 de agosto 
de 2023. Asimismo, envió un oficio al Senado de la República con el que remite el acuerdo de la 
Cámara de Diputados referente a la sustitución en la Presidencia de la Mesa Directiva, por el que se 
designa a la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) como vicepresidenta en funciones de 
presidenta para el periodo comprendido del 15 de agosto y hasta la conclusión de las funciones del 
periodo para el que fue elegido ese órgano de gobierno. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Morena negociará con el PRI la Mesa Directiva de San Lázaro.- El coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que su bancada va a negociar con el PRI su propuesta 
para presidir la Mesa Directiva ante los rumores de que el cargo sería ocupado por el dirigente 
nacional del partido, Alejandro Moreno. Por su parte, el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén 
Moreira, señaló que todos los miembros de su bancada pueden ser propuestos para encabezar la 
Mesa Directiva, incluido Alejandro Moreno. [HERALDO RADIO] 

Mier advierte al PRI por perfil que encabezará la Mesa Directiva.- El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) debe tener cuidado en a quién elegirá para que presida la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados para el tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura, para evitar que el órgano 
de gobierno sea utilizado por una de las coaliciones durante el proceso electoral de 2024, señaló el 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier. [PULSO DE SAN LUIS] 

PRI presentará la próxima semana su candidato a presidir la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados.- El PRI en la Cámara de Diputados presentará hasta el jueves de la próxima semana a su 
candidato para presidir la Mesa Directiva para el último año de la 65 Legislatura, que empezará el 1 
de septiembre. [TELEVISA] 
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‘Alito’ Moreno va por la presidencia... de la Cámara de Diputados.- El coordinador parlamentario 
del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, abrió la puerta de que el dirigente nacional 
de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, sea también el presidente de la Cámara de Diputados. 
“Todos pueden ser, las 68 diputadas y diputados lo garantizan”, dijo. -¿Puede ser presidente a pesar 
de tener la presidencia del partido? -Todos pueden ser. ¡Claro, claro, eso no tiene problema! Sí, todos 
pueden ser. Sin embargo, el diputado aclaró que aún no está definido quién de su partido ocupará 
la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara. [DOSSIER POLÍTICO] [YUCATÁN A LA MANO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Plantean resolver 'doble Congreso' en 2024.- La fracción de Morena en la Cámara de Diputados 
propondrá una reforma a la Constitución que busca corregir el empalme de dos legislaturas del 
Congreso en agosto del próximo año. los coordinadores parlamentarios de Morena, el diputado 
Ignacio Mier y el senador Eduardo Ramírez propusieron una reforma al artículo 65 de la Constitución. 
La propuesta elimina la redacción que fue aprobada en el 2014 y se regresa a la antigua redacción. 
[REFORMA] 

Ignacio Mier plantea generar estrategia de seguridad en Puebla ante alerta de EU.- El coordinador 
de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier Velazco señaló 
que se debe de poner en marcha una estrategia integral para reducir los índices delincuenciales en 
Puebla, después de que la Oficina de Asuntos Consulares de Estados Unidos emitió una alerta a sus 
ciudadanos para visitar la entidad poblana. El legislador consideró que se debe de tener una mayor 
vinculación por parte de las autoridades locales con el gobierno federal, a fin de poder atender el 
repunte en el número de delitos. [MILENIO] 

Mier se destapa como aspirante a la gubernatura de Puebla.- En la recta final de su periodo como 
presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ignacio Mier, calificó como un 
despropósito los señalamientos en su contra por supuestos 600 espectaculares que ha utilizado para 
promocionar su imagen como aspirante de Morena a la gubernatura de Puebla. Mier confirmó que 
busca la candidatura, pero dijo respetará los tiempos marcados por la ley y señala también que hay 
quienes quieren desprestigiar su imagen. [ARISTEGUI] [HERALDO RADIO] 

Encuesta: Morena aventaja en Puebla con 37.5 % de preferencias; 23.9 % indecisos.- De cara al 
proceso electoral 2024, el partido Morena encabeza las preferencias en Puebla, con 37.5 %; y en 
segunda posición se ubica el PAN con 18.7 %, de acuerdo con la encuesta realizada por Poligrama. El 
PRI se ubicó en tercer sitio, con 8.1 %, mientras que Movimiento Ciudadano obtuvo 4.3 %; el Partido 
de la Revolución Democrática, 2.8 %, PES 2.0 %, PT 1.4 % y PVEM 1.3 %. A pesar de que todavía no 
están definidos los perfiles que encabezará a cada partido político, al cuestionar a la ciudadanía por 
los más sonados, por Morena, quien lidera es el senador Alejandro Armenta con 26.6 %. En segundo 
sitio está el diputado Ignacio Mier con 15.9 %. [LA LISTA] 

El coordinador del PAN en San Lázaro carga a favor de Xóchitl Gálvez.- En la recta final del proceso 
interno de selección de la coordinadora del Frente Amplio por México, el líder parlamentario del 
Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, cargó a favor de la 
senadora Xóchitl Gálvez. En un mensaje difundido en redes sociales, el legislador federal expresó 
“absoluto respaldo” a Gálvez Ruiz, a la que se refirió como la persona capaz de liderar el proyecto de 
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país que propone el bloque de oposición. Romero Herrera también hizo referencia al expresidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, a quien le reconoció la decisión de declinar en sus 
aspiraciones y sumarse a la causa de la senadora Xóchitl Gálvez. [MVS NOTICIAS] [LA VERDAD]  

Reunión plenaria del PRI se realizará los días 29 y 30 de agosto: Rubén Moreira.- El diputado Rubén 
Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, informó que la reunión plenaria de su 
bancada se realizará los próximos días 29 y 30 de agosto, en el CEN, a fin de definir su agenda 
legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones. “En el Comité Ejecutivo Nacional. Ahí 
vamos a tener la reunión los diputados y los senadores priistas, juntos, con una discusión de muchos 
temas: uno de ellos es seguridad, con buenos analistas, salud, educación, en fin, están invitados, van 
a tener dos conferencias de prensa, una al inicio y una al final” expuso. [EFEKTO 10] 

Tras reunión de Xóchitl con Alfaro, Dante Delgado refrenda que MC va solo en el 2024 y tiene 4 
"gallos".- Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, refrendó que su partido 
participará solo en la elección presidencial del próximo año. En su cuenta de X, antes Twitter 
compartió una entrevista con Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula del 11 de julio pasado, donde 
destapó a Samuel García, Luis Donaldo Colosio Riojas, Jorge Álvarez Máynez y Patricia Mercado como 
posibles aspirantes a la candidatura presidencial del partido. En dicha entrevista también afirmó que, 
si es necesario, él mismo sería el candidato de MC en el 2024. [UNIVERSAL] 

Dante cuestiona el apoyo de la militancia hacia Alfaro: “No se mortifiquen, cuentan con el 
partido”.- Dante Delgado, fundador de Movimiento Ciudadano, reclamó que el desplegado que la 
militancia de su partido compartió en favor del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, fue bajo 
presiones y sin la autorización de los firmantes. En los días recientes, MC ha pasado del color naranja 
al rojo vivo por la disputa que mantienen sus liderazgos. La riña, incluso ya ha llegado a los 
coordinadores parlamentarios del Senado y de San Lázaro. Clemente Castañeda, coordinador de los 
senadores naranjas expresó su apoyo al gobernador: "Este proyecto político les debe mucho de lo 
que es a Jalisco y al gobernador", mientras que su par en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 
Máynez respaldó a su coordinador nacional. [POLÍTICA ONLINE] 

Enrique Alfaro concentra más de la mitad del poder en MC.- El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, tiene el apoyo de más de la mitad de la fuerza política de Movimiento Ciudadano en el país, 
al sumar políticos locales y federales. De los 27 diputados federales de MC, 13 son de Jalisco, incluido 
el coordinador de la bancada, Jorge Álvarez Máynez; mientras que en el Senado, de los 12 
legisladores, dos son de esa entidad. [UNIVERSAL / pp-p6] 

Identifica el INE actos ilegales en recientes foros del frente opositor.- El Frente Amplio por México 
– y sus aspirantes– incurrieron en presuntos actos proselitistas y, por tanto, posiblemente ilegales, 
durante los foros Diálogos ciudadanos, realizados los días 10 y 17 de agosto, concluyó la Comisión 
de Quejas y Denuncias del INE. Por tanto, ordenó el retiro de mensajes en redes sociales, en los que 
– según las denuncias– los participantes se presentaron como aspirantes a la candidatura 
presidencial y cometieron actos anticipados de campaña. Las quejas fueron interpuestas por los 
partidos Morena, Verde, un ciudadano y Jorge Álvarez Máynez, diputado de Movimiento Ciudadano, 
quienes habían solicitado la cancelación de los foros del frente opositor, alcance que no se concedió, 
bajo el argumento de que dicho proceso es legal. [JORNADA / p6] 
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Frente Amplio está en una contienda real; en Morena hay simulación: Luis Cházaro.- En entrevista 
con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD en la 
Cámara de Diputados, habló sobre el proceso interno del Frente Amplio por México. “En el Frente 
hay una contienda muy real, los foros han sido muy interesantes, hay dos mujeres muy importantes. 
La simulación está en Morena, nosotros estamos haciendo un proceso democrático en donde la 
sociedad está participando de forma muy activa”, mencionó. Asimismo, volvió a hacer un llamado 
para que las dirigencias del PRI, PAN y PRD den a conocer el método con el que seleccionarán al 
candidato que compita por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, pues consideró que “ya 
se están tardando”. [MVS NOTICIAS] [LA VERDAD] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Aprueba Comisión Permanente seis dictámenes de la Primera Comisión que exhortan a diversos 
entes públicos.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, 
cinco dictámenes con punto de acuerdo de la Segunda Comisión (Relaciones Exteriores, Defensa 
Nacional y Educación Pública) que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), en los 
que se hacen exhortos en materia de migración al Gobierno Federal, gobiernos de estados 
fronterizos, dependencias federales y sistemas nacional y estatales DIF. [HOJA DE RUTA] 

Aprueba Comisión Permanente 30 exhortos de la Tercera Comisión para diversas dependencias, 
gobiernos y congresos.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó, en votación 
económica, 30 dictámenes de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y 
Fomento Comunicaciones y Obras Públicas, para exhortar a diversas dependencias federales, 
gobiernos estatales y municipales, así como congresos de los estados, en materias de medio 
ambiente, programas sociales, movilidad, presupuesto, trabajo, discapacidad, entre otros. [HOJA DE 
RUTA] 

Aval a 30 dictámenes, deja constancia de la productividad de la Tercera Comisión de la 
Permanente, encabezada por la diputada priista Carolina Viggiano.- El Pleno de la Comisión 
Permanente aprobó 30 dictámenes de la Tercera Comisión de la Permanente, presidida por la 
diputada federal Carolina Viggiano Austria, lo que deja constancia que fue el grupo de trabajo más 
productivo en el Segundo Receso del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. La integrante 
de la bancada del PRI en el recinto de San Lázaro aseveró que los resultados obtenidos es la suma de 
los esfuerzos realizados por diputados y senadores durante 10 reuniones ordinarias, nueve de Junta 
Directiva y 10 encuentros de trabajo de asesores parlamentarios. [HERALDO DE SALTILLO] [HOJA DE 
RUTA] 

COMISIONES 

Beneficios de la inteligencia artificial para el ejercicio del periodismo, tema del foro efectuado en 
la Cámara de Diputados.- La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado 
Javier Joaquín López Casarín (PVEM), organizó el foro-taller “Beneficios de la Inteligencia Artificial 
para el ejercicio del periodismo”, con la finalidad de explorar su impacto en el campo periodístico. 
En su mensaje inaugural, el diputado López Casarín afirmó que la inteligencia artificial es una de las 
herramientas más potentes que se tiene al alcance hoy en día para maximizar lo que se hace 
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profesionalmente, más allá de pensar que es un instrumento que va a sustituir el talento de los 
reporteros, columnistas, editores o jefes de información. [HOJA DE RUTA] 

Llaman a regular ciberespacio.- Con la advertencia de que México es el país que más tráfico de 
infantes tiene con fines de explotación sexual y pornografía infantil en las redes sociales, las nuevas 
tecnologías y el ciberespacio, Itzul Girón, integrante de la Asociación de Internet Mx (AImx), hizo un 
llamado a la regulación del ciberespacio y la inteligencia artificial. Al participar en el Foro Beneficios 
de la Inteligencia Artificial para el Ejercicio del Periodismo, organizado por la Comisión de Ciencia y 
Tecnología de la Cámara de Diputados, la experta en modelos de inteligencia artificial, hizo un 
llamado a los legisladores para la regulación no sólo para combatir delitos, sino también para 
favorecer la innovación en el país. [EXCÉLSIOR / p8] 

Comisión aprueba dictamen para evitar que se reduzca el presupuesto para el campo.- La Comisión 
de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la diputada 
María de Jesús Aguirre (PRI), aprobó con 28 votos a favor, un dictamen que reforma los artículos 16 
y 68 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, en materia de irreductibilidad del presupuesto. El 
proyecto de decreto, surgido de una iniciativa suscrita por diputadas y diputados de los grupos 
parlamentarios del PRI, PAN y PT, tiene como objeto establecer que el presupuesto asignado a los 
Programas Sectoriales “no podrá ser inferior a lo aprobado en el ejercicio inmediato anterior, en 
términos de las disposiciones jurídicas aplicables”. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Comisión avala reformas sobre violencia en redes sociales y respeto a los derechos humanos en 
estancias migratorias.- La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva 
Carrasco Godínez (Morena), aprobó dos dictámenes para reformar las leyes Federal para Prevenir y 
Eliminar la Discriminación y de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en materia 
de violencia en redes sociales de internet y estancias migratorias. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Presentan en San Lázaro el libro Sectas criminales y coercitivas en derecho penal mexicano.- La 
Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, que preside el diputado Alfredo Vázquez Vázquez, 
llevó a cabo la presentación de libro Sectas criminales y coercitivas en derecho penal mexicano, del 
autor Carlos Bardavío Antón, de la Universidad Internacional de la Rioja (España). En las instalaciones 
de la Cámara de Diputados, la directora de la Biblioteca Legislativa, María Vázquez Valdez, destacó 
la importancia de la presentación de esta obra, ya que el tema que aborda es relevante en el contexto 
actual, no sólo mexicano sino internacional. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

DIPUTADOS 

Reabren la Garita de San Lázaro.- Después de más de tres años de trabajos para su rehabilitación, 
ya está abierta al público la antigua Garita de San Lázaro. La Garita es uno de los tres edificios más 
antiguos de la Ciudad de México y se convirtió en la sede que alberga archivos históricos de la Cámara 
de Diputados que datan de 1821 a 1924. Este inmueble llegó con la llegada de Hernán Cortés y hoy, 
500 años después, se rehabilitó por la Cámara de Diputados con una inversión de más de 23 millones 
de pesos. [ADN 40] [TELEVISA] 

Descartan a presidenciables.- Sin la presencia de las corcholatas, Morena en la Cámara de Diputados, 
se encuentra listo para realizar su reunión plenaria, los días 31 de agosto y 1 de septiembre, previo 
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al inicio del Periodo Ordinario de Sesiones del Tercer año de la 65 legislatura. Los invitados especiales 
para la plenaria serán la titular de la Secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde; la secretaria de 
Economía, Raquel Buenrostro, y el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 
Ramírez de la O. [HERALDO / p9] 

Proyecto de financiamiento del INE a partidos por 10 mil 444 millones de pesos, “excesivo y una 
ofensa”: Hamlet García.- El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) afirmó que el presupuesto 
de más de 10 mil 444 millones de pesos que el Instituto Nacional Electoral (INE) perfila como 
financiamiento público para los partidos político en 2024 es “excesivo y una ofensa” para los 
mexicanos. Explicó que, de dicho presupuesto, 6 mil 600 millones son para actividades ordinarias, 
que es el gasto que la reforma electoral proponía eliminar y que solamente se quedará el gasto en 
tiempo de campaña que para ello son 3 mil 300 millones de pesos entre todos los partidos. [EFEKTO 
10] 

Critica Morena en el Senado la mezquindad política de la oposición en desapariciones forzadas.- 
Diputados y diputadas de Morena lamentaron el uso político que la oposición hace de temas como 
las desapariciones forzadas durante la última sesión de la Comisión Permanente. Al respecto, el 
diputado Alejandro Robles advirtió que durante el periodo de receso, la oposición solo se ha 
dedicado a lucrar con temas como las desapariciones, los libros de texto y el nombramiento de 
funcionarios de organismos autónomos, mientras que defienden sus intereses. La diputada Cecilia 
Márquez manifestó su acompañamiento a todas las madres que han tenido que pasar por la 
desaparición de un hijo, criticó a los gobiernos que no piden perdón por las tragedias causadas. el 
diputado Hamlet García puntualizó que los gobiernos de oposición también son responsables de la 
seguridad de sus estados, y a sus legisladores se les olvida eso. [ENFOQUE] 

Diputada de Morena acusa a Alfaro de “maquillar” cifras de desaparecidos en Jalisco.- La diputada 
de Morena, Cecilia Márquez, acusó a Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, de “maquillar” las cifras 
de personas desaparecidas en la entidad, ya que mencionó que del 2018 al 2023 han ocurrido 18 
desapariciones “masivas” en el estado. En rueda de prensa, la legisladora dijo que tan sólo en Lagos 
de Moreno en el periodo referido, se tiene el registro de 173 personas desaparecidas que aún no 
han sido localizadas. Señaló que en Jalisco en materia de seguridad es una “política de 
encubrimiento, complicidad e irresponsabilidad sustentada por la capacidad no demostrada de los 
funcionarios a cargo de la seguridad pública”. [MILENIO] 

Diputada federal de Morena propone minuto de silencio por jóvenes de Lagos de Moreno.- En la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada federal de Morena, Cecilia Márquez, 
causó polémica al proponer un minuto de silencio por los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de 
Moreno, Jalisco. Ante la posibilidad de que atender la petición significara que el Legislativo a nivel 
federal diera por fallecidos a los señalados, el presidente de la Mesa Directiva, el senador Alejandro 
Armenta, indicó que antes de cumplir con esa solemnidad, se haría una consulta técnica para 
determinar su viabilidad. De inmediato, diputadas y senadoras del PAN pidieron el uso de la voz para 
señalar lo inoportuno de la petición de la legisladora morenista. [MVS NOTICIAS] [24HORAS / P3] 

Diputados advierten que el tema del agua es prioridad nacional; "debemos ser parte de la 
solución".- El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados, Rubén 
Gregorio Muñoz, advirtió que el agua es un tema de seguridad nacional y una prioridad en la agenda 
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del gobierno federal. “Hoy tenemos que cambiar el paradigma del agua y entender el problema como 
un tema de seguridad nacional. Hoy tenemos que el problema del agua es de todos y que tenemos 
que entrar a ser parte de la solución”, puntualizó. En reunión con representantes de la ANUIES, el 
legislador de Morena subrayó que los principales problemas en materia de agua son la cobertura, la 
falta de tratamiento de aguas residuales y el suministro para la población. [MILENIO] 

Necesario, visibilizar y fortalecer derechos de personas adultas mayores: Morena.- Diputadas de 
Morena de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables coincidieron en la importancia de defender 
los derechos de las personas adultas mayores, así como brindar enfoques y perspectivas más justas 
e incluyentes para que lleguen a una plena autonomía e independencia en esta etapa de su vida. En 
un comunicado, informaron que se realizó el foro Día Nacional de las Personas Adultas Mayores, con 
el objetivo de reflexionar sobre esta población, sus necesidades, y lo que se ha hecho desde el 
Legislativo en su beneficio y los retos pendientes. [EFEKTO 10] 

“No me puedo quedar callada, me convierto en cómplice”: Inés Parra.- En entrevista con Mario 
González en Enfoque Noticias, Inés Parra Juárez, diputada federal de Morena afirmó, respecto a la 
denuncia contra Ariadna Montiel por supuesto desfalco, que “la cantidad es demasiado escandalosa 
y teniendo la información, no me puedo quedar callada; me convierto en cómplice. Además, los 
principios del Movimiento de Regeneración Nacional son luchar contra los vicios del viejo régimen. 
No puedo permitir que esto siga pasando. Tenemos que combatir la corrupción y esta denuncia es 
por probables delitos de corrupción. Ahora, la Fiscalía tiene que indagar quiénes son los funcionarios 
corruptos, porque puede darse en menores, intermedios y mayores”. [ENFOQUE] 

Inés Parra: la diputada ‘rebelde’ de Morena que llama ‘traidor’ a AMLO.- La diputada Inés Parra 
Juárez se volteó contra el gobierno de López Obrador tras la iniciativa de extender hasta 2028 la 
presencia del Ejército en las calles. Inés Parra, diputada de Morena, abandonó su fervor por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y desde hace unos meses ha alzado la voz contra iniciativas 
morenistas, al grado ahora de denunciar ante la FGR un posible desfalco en la Secretaría del 
Bienestar. Ella es la diputada que aspira a gobernar Puebla y ha llamado ‘traidor’ a AMLO. [DOSSIER 
POLÍTICO] 

Juan Carlos Natale confía en números favorables de Marcelo Ebrard en campaña Morena.- A tres 
días de que concluya el proceso de campañas al interior de Morena para elegir al Coordinador 
Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, el diputado federal Juan Carlos 
Natale, expresó que los estudios reales le dan una clara ventaja a Marcelo Ebrard. En conferencia de 
prensa, indicó que la manera en que va cerrar la campaña el aspirante Marcelo Ebrard, será con una 
película, donde se habla de los logros, la verdadera cercanía con la gente durante los recorridos en 
los que se evitó el acarreo. [INTOLERANCIA DIARIO] 

Noroña pide sustituir a presidenta de Comisión de Encuestas de Morena: es 'impulsora' de 
Sheinbaum.- En una carta abierta destinada a la dirigencia de Morena, el petista Gerardo Fernández 
Noroña solicitó que la diputada Ivonne Cisneros sea sustituida como presidenta de la Comisión de 
Encuestas del partido, pues la acusó de ser una franca impulsora de Claudia Sheinbaum y de tener 
una actitud sesgada en su contra. [ARISTEGUI] [CRÓNICA / p8] 
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“Mi destino, el servicio ciudadano”.- Tras 27 años en la política mexicana, Julio César Moreno Rivera, 
ahora diputado por Morena en el Congreso de la Unión, aún tiene mucho que dar como funcionario 
público, y aunque no tiene una ruta marcada para lograr su objetivo, asegura que su destino está en 
el servicio a la ciudadanía. En entrevista con Blanca Becerril para la sección Perfiles, de Heraldo Media 
Group, el morenista insiste en que aún le faltan sueños por cumplir, como aprender inglés y tocar el 
piano de manera profesional, en cuanto a retos en el ámbito personal, mientras que en el profesional 
aún le falta ser senador de la República y, si la ciudadanía se lo permite, incluso llegar a la Jefatura 
de Gobierno. [HERALDO / pp-p14-p15] [HERALDO TV] 

Superfarmacia de AMLO ‘es una ilusión en época electoral’: Éctor Jaime Ramírez.- En entrevista 
para MVS Noticias con Sheila Amador en ausencia de Luis Cárdenas, Éctor Jaime Ramírez, diputado 
del PAN, habló sobre que el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la 
“Superfarmacia” con todos los medicamentos del mundo estará lista en diciembre. “Cuando uno 
analiza la cantidad de unidades médicas, estamos hablando de poco más de 37 mil, ¿cómo el 
presidente puede hacer un almacén con productos de características diferentes?, hay que ver si 
ocupan o no una red de frío”, cuestionó. En esta línea, criticó que actualmente el 70 por ciento de 
esas compras son por asignación directa y “con un sobreprecio impresionante”. [MVS NOTICIAS] 

PAN Yucatán formalizará nombramientos de su equipo para el siguiente año.- En un magno evento 
al que ha sido llamada toda la militancia en el Estado, el PAN Yucatán formalizará la acreditación de 
su Equipo Yucatán encabezado por el alcalde Renán Barrera Concha. Así como Cecilia Patrón, para 
Mérida; Liborio Vidal, como enlace legislativo y, Julián Zacarías y Rommel Pacheco, en el interior del 
Estado. [24HORAS YUCATÁN] 

PRI denuncia que gobierno busca "maquillar" cifras de desaparecidos en México.- En el gobierno 
del presidente López Obrador falta voluntad para avanzar en el tema de desapariciones forzadas en 
el país, además de una grave insensibilidad y nulo apoyo hacia las madres buscadoras, denunció la 
diputada Paloma Sánchez (PRI). Señaló que el presupuesto de la Comisión Nacional de Búsqueda es 
insuficiente y con la renuncia de la titular, Karla Quintana, el poco trabajo que se hacía queda a la 
deriva. “Quieren cambiar el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas para dar 
otros números y fingir que todo está bien, que no hay desapariciones, cuando en realidad entre 40 
y 50 mexicanos desaparecen todos los días”, señaló la legisladora. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL / p10] 
[HERALDO DE SALTILLO] [PULSO DE SAN LUIS] 

Oposición le abre la puerta a Alfaro.- Los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD le abrieron las 
puertas del Frente Amplio por México al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, y a los emecistas de 
la entidad para que se sumen a su proyecto rumbo a la elección presidencial y renovación del 
Ejecutivo local. El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que Alfaro es un hombre 
consistente, serio, responsable, que ha marcado una visión de nación que se debe mantener. 
[MILENIO / p9] [EXCÉLSIOR / p2] [SOL DE MÉXICO / pp-p6] 

Reprueban Xóchitl y Beatriz políticas exterior y de migración de AMLO.- México perdió relevancia 
y peso en Latinoamérica con la administración de Andrés Manuel López Obrador, coincidieron Xóchitl 
Gálvez y Beatriz Paredes en el penúltimo foro del Frente Amplio por México (FAM) realizado en la 
Cámara de Comercio de Guadalajara. En este cuarto foro estuvieron presentes los dirigentes 
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nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro “Alito” Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano. 
[CRÓNICA / p7] 

López Castro se posiciona en la CDMX y promete derrotar a Monreal en 2024.- La diputada federal 
del PRI que busca competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX en las elecciones de 2024, Cynthia 
López Castro, aseguró que su campaña está "lista" para derrotar a Morena y que no le teme al 
exsenador oficialista Ricardo Monreal, quien podría llegar a competir por la capital nacional ante una 
posible derrota suya en el escenario federal para suceder a López Obrador. "Estamos listos para 
ganarle a Monreal", manifestó la diputada desde San Lázaro. "No le tengo miedo, seguro le gano", 
agregó. [POLÍTICA ONLINE] 

En Puebla, como en muchos estados, la situación “es muy polarizada”: Blanca Alcalá.- En entrevista 
con Lupita Juárez para El Heraldo TV, la diputada del PRI, Blanca Alcalá, afirmó que “en Puebla, como 
en muchos de los estados del país, la situación es muy polarizada, veo dos posiciones muy claras, 
quienes estamos en el Frente Amplio por México y los que han construido la propuesta del partido 
en el poder”. Aseguró que en el Frente Amplio por México “estaremos en condiciones de pelear y de 
ganar”. Agregó que “soy una mujer que he trabajado por y para los poblanos desde muchas 
trincheras. Más que decir que estoy en busca de una candidatura, estoy en busca de cómo construyo, 
cómo comparto, cómo apoyo a recuperar muchas cosas que los poblanos queremos. Queremos 
recuperar muchos más temas en materia de seguridad, de inversión y de este diálogo y de esta 
apertura que en todo el país hoy estamos buscando”. [HERALDO TV] [HERALDO / p27] 

Se requiere la presencia de titulares de todas las secretarías para intercambio de información: 
Amalia García.- La diputada Amalia García MC), secretaria de la Comisión de Bienestar, consideró 
que en este momento se requiere la presencia en la Cámara de Diputados de las y los titulares de 
todas las secretarías para hacer un intercambio de información y un diálogo intenso, esto ante el 
planteamiento de la comparecencia de la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes. Al ser 
cuestionada sobre las acusaciones a Ariadna Montiel por el presunto desvío de recursos para apoyar 
a Claudia Sheinbaum rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, García Medina dijo que es 
importante que todos y todas las servidoras públicas titulares de las secretarías rindan cuentas y 
estén abiertos a hacer un examen a fondo de su actuación. [EFEKTO 10] 

Dante Delgado desacredita cierre de filas de líderes de MC con Alfaro.- El dirigente nacional de 
Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado, desacreditó el espaldarazo que 87 liderazgos de su 
partido en Jalisco le dieron al gobernador Enrique Alfaro, quien anunció el martes un distanciamiento 
con el instituto naranja y a quien más de un centenar de otros líderes estatales sumaron ayer su 
apoyo. No obstante, algunos de los 87 alfaristas ratificaron su respaldo al mandatario y contradijeron 
los señalamientos del coordinador nacional de MC. El diputado federal Mario Alberto Carrillo 
aseguró a La Razón que todos los firmantes estuvieron de acuerdo en suscribir el llamado de respaldo 
al gobernador. [LA RAZÓN / pp-p3-p4] 

“En Jalisco nadie fuimos amenazados, coartados o chatajeados”: Mirza Flores.- En entrevista con 
Azucena Uresti para Radio Fórmula, la diputada emecista Mirza Flores, dijo desconocer los motivos 
de las declaraciones de Dante Delgado y aseguró que “en Jalisco nadie fuimos amenazados, 
coartados o chatajeados. Todos firmamos con el gusto de poder cerrar filas, no solamente con el 
gobernador Enrique Alfaro, sino con el trabajo que cada una de nosotras y de nosotros hemos venido 
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haciendo los últimos 15 años. (…) Entre todos decidimos que quien tenía que articularnos era una 
persona autorizada y con toda la legitimidad en el estado y que no estuviéramos cada uno de 
nosotros de manera aislada. Esa voz fue el maestro Enrique Ibarra”. [RADIO FÓRMULA] 

Impulsan tipificar los ciberdelitos.- La Ley Federal de Ciberseguridad que se dictamina en comisiones 
del Congreso de la Unión contempla la tipificación de los ciberdelitos que se cometan con Inteligencia 
Artificial, aseguró el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 
Diputados, Javier López Casarín. El legislador del Partido Verde indicó que, en ella, se Tipifican delitos 
y aplican sanciones de manera contundente para inhibir los abusos. El legislador consideró que se 
debe supervisar y sancionar cuando no se da el uso correcto a la tecnología. [HERALDO / p13] 

AMLO propone ajustes a ley sobre control de sustancias para fabricar armas químicas.- El 
Presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso de la Unión una iniciativa de reforma a 
la Ley Federal para el Control de Sustancias Susceptibles de Desvío para la Fabricación de Armas 
Químicas. El propósito es armonizar esas disposiciones con los cambios a nivel internacional, en la 
Convención sobre la Prohibición del Desarrollo, la Producción, el Almacenamiento y Empleo de 
Armas Químicas y sobre su Destrucción. Ello, para mitigar riesgos a la seguridad nacional que implica 
el uso y circulación de sustancias químicas usadas para fabricar de manera directa o indirecta, armas 
químicas. [MVS NOTICIAS] [EXCÉLSIOR / p15] [JORNADA / p12] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Anuncia AMLO nueva estrategia en búsqueda de desaparecidos.- La sorpresiva renuncia de Karla 
Quintana como titular de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) fue porque “cerró un ciclo”, 
sostuvo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero reconoció que la dimisión pudo 
deberse a un desacuerdo con el nuevo censo sobre personas desaparecidas que proyecta el gobierno 
federal. [JORNADA/pp-p11] 

En fase terminal, autos de gasolina.- A partir de 2030 se prevé que la mitad de coches sean híbridos 
y eléctricos; para 2040 que la venta sea al 100% y para 2050 los autos sean exclusivamente eléctricos. 
Mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador sugiere que el próximo gobierno construya 
otra refinería de combustibles, su administración ya fijó un plazo para el retiro del mercado mexicano 
la venta de automóviles que usan gasolinas. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p4] 

POLÍTICA 

Alfaro recibe a Xóchitl; ella dice que buscará alianza con MC.- Coqueteo. En medio del 
"encontronazo" que mantiene con el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, 
el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro recibió a la aspirante presidencial del Frente Amplio por 
México, Xóchitl Gálvez, para "conocer su visión de México". [CRÓNICA/pp-p6] 

SALUD 

Cofepris promueve modificación a NOM para facilitar entrada a México.- La Comisión Federal para 
la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) promovió una Modificación de Emergencia a la 
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NOM-059-SSA1-2015 para facilitar la entrada al país de medicamentos biotecnológicos y 
biosimilares, elaborados a partir de organismos vivos. [MILED/p8] 

SEGURIDAD 

Hallan crematorios del cártel de Sinaloa en los Altos de Jalisco.- Erick Lara, jefe de plaza ligado al 
cártel de Sinaloa, está a cargo del uso de hornos de ladrilleras como crematorios para desaparecer 
personas en Teocaltiche, Jalisco, en especial una empresa atribuida a Juan Contreras en la entrada 
al municipio, de acuerdo con reportes de inteligencia del gobierno estatal a los que MILENIO tuvo 
acceso. [MILENIO/pp-p6] 

Extorsión está imparable; hay 33 víctimas al día.- La extorsión en México no cede y en julio pasado 
registró el nivel más alto en lo que va del año con mil 21 víctimas, un alza de 7.3% con respecto a 
junio, en el que hubo 951 afectados que denunciaron ante fiscalías o procuradurías estatales. 
[UNIVERSAL/pp-p4] 

EDUCACIÓN 

Abren proceso para el relevo en la UNAM.- A diferencia de otras ocasiones, esta vez la UNAM 
escuchará a más voces en su ruta para definir al relevo de Enrique Graue Wiechers. La Junta de 
Gobierno inició reuniones para analizar la situación de la Universidad y sus perspectivas, pero 
también para definir qué perfiles buscará en los aspirantes a encabezar la Rectoría los próximos 
cuatro años. [EXCÉLSIOR/pp-p4] 

ECONOMÍA 

Capitalinos abarrotan el Centro Histórico para surtir lista de útiles.- A unos días de que dé inicio el 
nuevo ciclo escolar, varias calles del Centro Histórico lucieron ayer abarrotadas por miles de padres 
de familia que acudieron a buscar los mejores precios para surtir la lista de útiles escolares. 
[RAZÓN/pp-p14] 

La IED del sector automotriz en el I Sem. superó cifra anual histórica.- México captó 5,024 millones 
de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en la producción de autos y camiones en el primer 
semestre de 2023, lo que supone la cifra más alta no sólo para un periodo similar sino para cualquier 
año completo, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía. [ECONOMISTA/pp-p24] 

Aleja Banxico el inicio de recortes en tasas.- Reitera banco central mantener tasa en 11.25% por 
"tiempo prolongado" Aun es prematuro reducir la tasa de interés, consideró la Junta de Gobierno de 
Banxico. En la minuta del banco central de su decisión más reciente, indica que la tasa debe 
mantenerse en su nivel actual, por un periodo prolongado, hasta que no haya mejoras en la inflación. 
Los integrantes consideran indispensable preservar el nivel de restricción monetaria alcanzado. 
[FINANCIERO/pp-p4] 

Complica Pemex la baja de tasas.- La complicada situación financiera de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) podría tener un impacto en la política monetaria que obligue a mantener en niveles 
elevados la tasa de referencia del Banco de México (Banxico), de acuerdo con un integrante de su 
Junta de Gobierno. [REFORMA7pp-p2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_MILED_8_COFEPRISPROMUEVE_NOM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_MILENIO_PP.6_HALLANCREMATORIOSDECARTEL_CREMATORIOSDELCARTELSINALOA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_UNI_PP.4_EXTORSIONESTAIMPARABALE_EXTORSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_EXC_PP.11_ABRENPROCESO_RELEVOUNAM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_RAZON_PP.14_REGRESOACLASES_ALZACOLEGIATURAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_ECO_PP.27_LAIEDDELSECTOR_SECTORAUTOMOTRIZ_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_FIN_PP.4_ALEJABANXICO_BANXICORECORTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_N_REFORMA_PP.2_COMPLICAPEMEX_PEMEX_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

AICM pagó 30 mdp para evitar inundarse.- Entre mayo y junio, el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) pagó 30.4 millones de pesos por servicios de impermeabilización de 
azoteas y desazolve. [SOL DE MÉXICO/pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Fichan a Donald Trump en Georgia por conspiración.- De 1.90 metros, 98 kilogramos, pelo rubio, el 
expresidente Donald Trump, como cualquier otro acusado, fue fichado ayer en una prisión de Atlanta 
tras ser acusado de intentar manipularlas elecciones presidenciales de 2020. [24 HORAS/pp-p15] 

OPINIÓN 

COLUMNA/GLORIETA DE COLÓN/(…) Ahora Alito quiere ser presidente de la Cámara de los 
Diputados, pues en el tercer año de la legislatura le corresponde al PRI. El propio coordinador de los 
diputados de Morena, Ignacio Mier, dice que ese es el plan del líder priista. Se supone que para este 
tercer año le toca a una mujer presidir el Congreso, pero eso para nada debe ser un obstáculo para 
las aspiraciones de Alito. [INDEPENDIENTE/p.15] Del tema escribe: CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Es un hecho que los diputados de Morena, al mando de Ignacio Mier, 
van a apretar al Poder Judicial de la Federación, encabezado por Norma Piña. La bancada guinda 
planea recortarle 25 mil millones de pesos, el equivalente al presupuesto solicitado por el INE para 
2024. El argumento es el de siempre: eliminar privilegios de ministros, magistrados y jueces. 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, aseguró que buscará la candidatura para gobernador del estado de Puebla, aunque esperará 
“los tiempos para que sea la gente la que decida”. Rechazó la versión de que hay 600 espectaculares 
a su favor en esa entidad. [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/SE COMENTA SOLO CON…/CARLOS RAMOS PADILLA/ (FOTO) Rubén Moreira, Alejandro 
Moreno y Jesús Zambrano. [INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Conservación marina y pesca 
industrial/ (…) El establecimiento de Áreas Marinas Protegidas con prohibición de pesca es un 
instrumento estratégico para la conservación de la biodiversidad marina, y... para la sostenibilidad y 
productividad de la propia industria pesquera. A partir de un trabajo inédito entre organizaciones 
civiles (con la participación del autor de esta columna) y el gobierno federal se lograron los estudios 
y la concertación necesaria para crear en nuestro país una gran Área Marina Protegida en torno al 
archipiélago de Revillagigedo en el Océano Pacífico – obviamente – en aguas de jurisdicción nacional. 
[ECONOMISTA/p.28] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/El autoritarismo tiembla.- (…) El interés que el proceso 
interno del Frente ha generado es positivo para el país, ya que resta adeptos a la apatía que conviene 
a un régimen autoritario y abre paso a cientos de miles de personas que dejan atrás el miedo y la 
resignación para tomar las calles, las redes sociales y el destino del país en sus manos (…) 
[UNIVERSAL/p.18] 
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ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/ La informalidad y el trabajo de cuidados en México.- (…) La 
informalidad, el bienestar social y económico de nuestra nación tiene rostro de mujer, digo esto 
porque dedicamos de 3 a 4 veces más de tiempo al trabajo de cuidados en relación a los hombres, 
desde esta aproximación del tiempo podemos entender la forma desigual en la que nuestra sociedad 
se sigue organizando, los mandatos históricos y culturales, establecen que las mujeres somos quienes 
debemos hacernos cargo de las hijas, los hijos y demás familiares en nuestro hogar (…) 
[CONTRARÉPLICA/p.6] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/ (…) La Comisión Permanente del Congreso mexicano cerró 
formalmente sus trabajos y con ello, deja múltiples pendientes (…) La LXV Legislatura aprobó la 
creación del Centro Nacional de Identificación Humana, pero lo hicieron sin recursos para afrontar 
el tamaño de la crisis y darles certeza a las familias mexicanas. Es altamente preocupante que, ante 
esta situación, López Obrador intente manipular las cifras al hacer un nuevo censo sobre personas 
desaparecidas, pero ahora a cargo de la Secretaría de Bienestar (…) [UNIVERSAL/p.18] 

COLUMNA/UNA CHAIRA EN EL HERALDO/ FERNANDA TAPIA/ (…) El diputado Emmanuel Reyes 
Carmona anunció que ya se preparan denuncias formales contra la secretaria de Bienestar, Ariadna 
Montiel (…) [HERALDO] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN/ (…) Organismos como el INAI “le cuestan 
mucho al pueblo” dijo el Presidente. Falso también: quienes se quejan es porque los gobernantes 
niegan información y se debe recurrir al incómodo instituto que, si cuesta la bagatela de mil millones 
de pesos al año, suma seis mil o más millones el desvío de recursos de los programas sociales que 
denunció ante la Fiscalía General de la República la diputada de Morena Inés Parra Juárez contra la 
Secretaría federal de Bienestar (…)  [MILENIO/p.7] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ROGELIO VARELA/ (…) Sin haber todavía una comunicación oficial de la 
Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA) los enterados explican que el tema que 
estaría frenando todo es la revisión que realiza la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a las 
modificaciones realizadas a las leyes aeroportuarias que se votaron por la vía rápida en el Congreso. 
Se trata de una impugnación al proceso legislativo, pero también a un proceso político donde se 
alega la inconstitucionalidad de los artículos (…) [HERALDO/21] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES / (…) México podría encaminarse hacia una 
crisis alimentaria, de aprobarse las iniciativas de ley que buscan prohibir el uso de plaguicidas. El 
riesgo es latente porque en los últimos periodos legislativos se han presentado diversas iniciativas 
relacionadas con restricciones al uso de plaguicidas, las cuales de ser aprobadas tendrían como 
principales consecuencias la pérdida de cultivos y el incremento de precios de los productos del 
campo. [ECONOMISTA/p.26] 

COLUMNA/EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES/MOISÉS VERGARA TREJO/ (…) Cabe recordar que en 
años anteriores se han presentado ante el Congreso de la Unión diversas iniciativas para reducir el 
financiamiento público; sin embargo, la mayoría fueron enviadas a la congeladora y únicamente se 
discutió y votó la de 2019 ingresada por MORENA en la Cámara de Diputados, la cual fue desechada 
al no alcanzar la mayoría calificada, pues con excepción del PES, todos los demás partidos votaron 
en contra. [CONTRARÉPLICA/p.2]  
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COLUMNA/DESDE LA CANCHA/DEMETRIO SODI/ (…) El presidente López Obrador está decidido a 
intentar una última jugada política, mandando al Congreso, el último mes de su gobierno, varias 
reformas constitucionales que no ha logrado que se aprueben durante su sexenio. Para lograr su 
aprobación, espera ganar la mayoría calificada en ambas cámaras, algo que no consiguió en 2018 en 
el Senado y que es prácticamente imposible que lo logre en 2024. [ECONOMISTA/p.39] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) funcionarios y médicos buscan que el programa de consultas 
gratuitas que se echó andar en 2020 para combatir el rezago que existe en el sistema de salud, se 
replique en todo el país. Durante el foro “Impacto de la Gratuidad” que se llevó a cabo en el Hospital 
General de México, se dio cita el presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, 
Emmanuel Reyes, quien se pronunció por un sistema de cobertura médica a nivel nacional. Suena 
ambiciosa la propuesta. [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/DIARIO A BORDO/VIOLETA VÁZQUEZ ROJAS/ (…) El frente opositor no busca realmente 
la Presidencia, sino ganar el mayor número de espacios en el Congreso para echar para atrás las 
reformas de Morena, por lo que la batalla de la 4T será afianzar la unidad después de la contienda 
interna. De ello dependerá tener el control del presupuesto el próximo sexenio pero, sobre todo, la 
posibilidad de bloquear las reformas constitucionales que Morena necesita para afianzar su 
proyecto; más concretamente, las que tocan al Poder Judicial y a las instituciones electorales. 
[MILENIO/p.12] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/GABRIELA CUEVAS/ (…) México está en la antesala de elegir a su 
primera Presidenta de la República. La creciente y fortalecida presencia de mujeres en los cargos de 
decisión más importantes del Estado tiene que traducirse en un cambio de fondo de políticas 
públicas. ¿Qué sucedería si la Presidenta de la República, las 64 senadoras, 250 diputadas, la 
Presidenta de la SCJN y las gobernadoras y presidentas municipales se unieran en 2024 bajo una 
estrategia articulada para combatir y desterrar todas las formas de discriminación y violencia contra 
las mujeres?, entre otros. [UNIVERSAL/p.19] 

EDITORIAL/ (…) Desde el arribo de Norma Lucía Piña Hernández a la presidencia de la SCJN, el Poder 
Judicial sufre un deterioro agudo y acelerado. Esta cadena de despropósitos se suman los centenares 
de resoluciones en las que varios togados determinaron no vincular a proceso penal, cambiaron 
medidas cautelares, calificaron las detenciones de ilegales, reclasificaron delitos graves por otros 
menos penados, se opusieron a aplicar la prisión preventiva oficiosa y dictaron sentencias 
absolutorias a los acusados de crímenes de alto impacto social; así como las sentencias que han 
interferido de manera cuestionable, cuando no francamente indebida, en las labores del Legislativo 
y el Ejecutivo, siempre en perjuicio del interés nacional. [JORNADA/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) El alcalde de Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil, ya tiene a un 
prospecto para sucederlo, aunque más bien es prospecta. Se trata de su esposa, la diputada federal 
de Morena Beatriz Rojas Martínez (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/ (…) Lo mismo con la filial de Pemex III Servicios: 
el contrato para la Estela de Luz se suscribió el 18 de diciembre de 2009 para concluirla el 14 de 
septiembre de 2010, pero inaugurada el 7 de enero de 2012, casi 16 meses después de lo acordado, 
amén de que el costo originalmente presupuestado se multiplicó por casi tres tantos. Un cochinero, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_C_ECO_39_DESDELACANCHA_LAULTIMAJUGADD_3DIP.pdf
file:///C:/Users/Usuario/Downloads/COLUMNA/REDES%20DE%20PODER/(…)%20funcionarios%20y%20médicos%20buscan%20que%20el%20programa%20de%20consultas%20gratuitas%20que%20se%20echó%20andar%20en%202020%20para%20combatir%20el%20rezago%20que%20existe%20en%20el%20sistema%20de%20salud,%20se%20replique%20en%20todo%20el%20país.%20Durante%20el%20foro
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_C_MILENIO_12_DIARIODEABORDO_EL7DESEPTEIMBRECERTEZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_C_UNI_19_LAIDEAADESTACAR_LOQUENOPODEMOSPORMITIRNOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_C_JOR_2_EDITORIAL_JUECESINTERRUPENLABORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_C_RAZON_2_ROZONES_CONTINUIDADOPORTUNIDADUNIDAD_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

pues. Por ello, la ASF recomendó a la Secretaría de la Función Pública investigar e iniciar un 
procedimiento administrativo por actos u omisiones en contra de los servidores públicos 
involucrados. No hizo nada, desde luego, pero ahora muchos se dicen sorprendidos. [JORNADA/p.2] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25823_C_JOR_2_MEXICOSA_ESTELADELUZ_11ASF.pdf
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Sofía García en El Heraldo Televisión entrevista a Noemí Luna Ayala, 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

 “Pese que desde el 53 tenemos derecho a votar como mujeres, el transcurso ha sido lento. Soy la octava 

presidenta en la historia del Congreso. A partir de la semana pasada que surtió efecto la licencia del 

licenciado Creel, la Mesa Directiva que fue electa para el 1 de septiembre de 2022 al 1 de septiembre de 

2023 quedó conformada por puras mujeres; es un mensaje fuerte. Es la primera ocasión que dos, de los 

tres poderes, están representado por ellas. Al final, es un gran mensaje para la ciudadanía en general, el 

respeto que implica el trabajo de las mujeres”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6167?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6167&authkey=

!AJouJAm04jYKKmI&ithint=video&e=tQEU4P  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6167?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6167&authkey=!AJouJAm04jYKKmI&ithint=video&e=tQEU4P
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6167?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6167&authkey=!AJouJAm04jYKKmI&ithint=video&e=tQEU4P
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Comisión Permanente aprobó la solicitud de licencia de la 

diputada Ana María Esquivel Arrona 

En la sesión de este jueves, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación 

económica, la solicitud de licencia de la diputada Ana María Esquivel Arrona, del grupo parlamentario 

Morena, para separarse de sus funciones legislativas, por tiempo indefinido, a partir del 30 de agosto de 

2023. Asimismo, envió un oficio al Senado de la República con el que remite el acuerdo de la Cámara de 

Diputados referente a la sustitución en la Presidencia de la Mesa Directiva, por el que se designa a la 

diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) como vicepresidenta en funciones de presidenta, para el 

periodo comprendido del 15 de agosto y hasta la conclusión de las funciones del periodo para el que fue 

elegido ese órgano de gobierno. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-aprobo-la-solicitud-de-licencia-de-la-diputada-ana-maria-esquivel-

arrona/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-aprobo-la-solicitud-de-licencia-de-la-diputada-ana-maria-esquivel-arrona/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-aprobo-la-solicitud-de-licencia-de-la-diputada-ana-maria-esquivel-arrona/
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Comisión Permanente aprobó la solicitud de licencia de la 
diputada Ana María Esquivel Arrona 

 
 

Boletín No. 4826 

• También remitió al Senado de la República el acuerdo relativo a la sustitución en la Presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

En la sesión de este jueves, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación 

económica, la solicitud de licencia de la diputada Ana María Esquivel Arrona, del grupo 

parlamentario Morena, para separarse de sus funciones legislativas, por tiempo indefinido, a 

partir del 30 de agosto de 2023.  

Asimismo, envió un oficio al Senado de la República con el que remite el acuerdo de la Cámara de 

Diputados referente a la sustitución en la Presidencia de la Mesa Directiva, por el que se designa 

a la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) como vicepresidenta en funciones de presidenta, 

para el periodo comprendido del 15 de agosto y hasta la conclusión de las funciones del periodo 

para el que fue elegido ese órgano de gobierno. 

Oficios 

A la Comisión de Comunicaciones y Transportes fue turnado un oficio de la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, en el que remite su informe semestral de avance 

del proceso de liquidación de Ferrocarriles Nacionales de México, correspondiente al periodo 

enero-junio de 2023, a cargo del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP). 
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La Secretaría de Hacienda y Crédito Público envió información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas, correspondiente al mes de julio de 2023, desagregada 

por tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la comparación correspondiente al mes de 

julio de 2022, de conformidad con las leyes Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 

y de Coordinación Fiscal. Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.  

Del mismo modo, la Procuraduría Fiscal de la Federación remitió el informe del primer semestre 

de 2023 de las operaciones a cargo del INDEP. Se canalizó a la de Hacienda y Crédito Público.  

Otro oficio del Instituto Mexicano del Seguro Social con el que se envió el informe sobre la 

composición y situación financiera de sus inversiones, correspondiente al segundo trimestre de 

2023. Se canalizó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Seguridad Social.  

Uno más del Instituto Federal de Telecomunicaciones por el que remite copia certificada del 

Acuerdo y Estudio de mercado sobre los Costos del Espectro Radioeléctrico para servicios móviles 

en México y las recomendaciones para atender los riesgos al proceso de libre concurrencia y 

competencia económica identificados. Se turnó a la Comisión de Radio y Televisión.  

El Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano envió un oficio con el que remite el 

Informe Anual de Actividades 2022. Se canalizó a la Comisión de Radio y Televisión.  

También se recibieron diversos oficios de los congresos de los estados. Chihuahua remite exhorto 

al Congreso de la Unión para que, en ejercicio de sus facultades, ordene la comparecencia del 

titular de la Dirección General de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública, Marx 

Arriaga Navarro, a que informe del proceso, la motivación y los criterios utilizados para la 

elaboración de los libros de texto de educación básica 2023. Se envió a la Comisión de Educación. 

El congreso del estado de Hidalgo informó de la clausura de los trabajos del segundo periodo de 

sesiones ordinarias; la elección de la Mesa Directiva e instalación de la Comisión Permanente, 

correspondiente al segundo periodo del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. Asimismo, 

notificó de la elección de la Mesa Directiva, la apertura y clausura de los trabajos del séptimo 

periodo extraordinario de sesiones, correspondiente al segundo receso del segundo año de 

ejercicio de la LXV Legislatura. 

También se recibieron 30 oficios de diversas dependencias, en donde dan respuestas a acuerdos 

promovidos por las y los legisladores. Fueron canalizados a sus promoventes y serán publicados 

en la Gaceta Parlamentaria.  
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La Primera Comisión (de Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia) de la Comisión 

Permanente, remitió su informe de actividades correspondiente al segundo receso del segundo 

año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

     

--ooOoo-- 
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Mier advierte al PRI por perfil que encabezará la Mesa 
Directiva 

 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) debe tener cuidado en a quién elegirá para que presida la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para el tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura, para 
evitar que el órgano de gobierno ser utilizado por una de las coaliciones durante el proceso electoral de 
2024, señaló el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/mier-advierte-al-pri-por-perfil-que-encabezara-la-mesa-
directiva/1710568 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/mier-advierte-al-pri-por-perfil-que-encabezara-la-mesa-directiva/1710568
https://pulsoslp.com.mx/nacional/mier-advierte-al-pri-por-perfil-que-encabezara-la-mesa-directiva/1710568
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2022/10/26/whatsapp-image-2022-10-26-at-14441-pm-217a55fe-focus-0-0-696-423.jpg
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PRI presentará la próxima semana su candidato a presidir la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
 
 

 
 
 

El PRI en la Cámara de Diputados presentará hasta el jueves de la próxima semana 
a su candidato para presidir la Mesa Directiva para el último año de la 65 
Legislatura, que empezará el 1 de septiembre. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6160?cid=75F18D3264
FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6160&authkey=!ACv_huq5ZwgKO5s&ithint=

video&e=wOdLwV 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6160?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6160&authkey=!ACv_huq5ZwgKO5s&ithint=video&e=wOdLwV
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6160?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6160&authkey=!ACv_huq5ZwgKO5s&ithint=video&e=wOdLwV
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6160?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6160&authkey=!ACv_huq5ZwgKO5s&ithint=video&e=wOdLwV
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Morena negociará con el PRI la Mesa Directiva de San Lázaro 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
informó que su bancada va a negociar con el PRI su propuesta para 
presidir la Mesa Directiva ante los rumores de que el cargo sería ocupado 
por el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno. Por su parte, el 
coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, señaló que todos los 
miembros de su bancada pueden ser propuestos para encabezar la Mesa 
Directiva, incluido Alejandro Moreno. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJqwYqMUm4e70gg&cid=75F18D3264
FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216161&parId=75F18D3264FEE48F%216158&

o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJqwYqMUm4e70gg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216161&parId=75F18D3264FEE48F%216158&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJqwYqMUm4e70gg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216161&parId=75F18D3264FEE48F%216158&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJqwYqMUm4e70gg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216161&parId=75F18D3264FEE48F%216158&o=OneUp
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‘Alito’ Moreno va por la presidencia… de la Cámara de 
Diputados 

 
El coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, abrió la puerta 
de que el dirigente nacional de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, sea también el presidente de la 
Cámara de Diputados. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286651&relacion=&tipo=Nacional&categoria=
2 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286651&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286651&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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‘Alito’ Moreno va por la presidencia… de la Cámara de 
Diputados 

 
El coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, abrió la puerta 
de que el dirigente nacional de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, sea también el presidente de la 
Cámara de Diputados. 
 
https://www.yucatanalamano.com/alito-moreno-va-por-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados/ 
 
 

https://www.yucatanalamano.com/alito-moreno-va-por-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
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Ignacio Mier deja Jucopo entre acusaciones de gasto 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, se 
despidió la tarde de ayer miércoles del órgano de gobierno entre acusaciones de utilizar millones de 
pesos para promocionarse en Puebla —de cara a la elección del próximo año—, conflictos de interés y 
censura al interior de la bancada. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/ignacio-mier-deja-jucopo-entre-acusaciones-de-gasto/461325 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/ignacio-mier-deja-jucopo-entre-acusaciones-de-gasto/461325
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Plantean resolver 'doble Congreso' en 2024 

 

La fracción de Morena en la Cámara de Diputados propondrá una reforma a la Constitución que busca 
corregir el empalme de dos legislatura del Congreso en agosto del próximo año. 

Derivado de la reforma político-electoral del 2014, se dispuso que en el año que haya renovación de la 
Presidencia de la República y ésta asuma el primero de octubre, las Cámaras de Diputados y Senadores 
comenzarán sesiones el primero de agosto. 

Sin embargo, no se previó que en dicho mes seguiría vigente la legislatura previa que está por concluir 
el 31 de agosto, lo que significa que por un mes estarán en funciones el doble de diputados y senadores. 

A fin de resolver tal situación, los coordinadores parlamentarios de Morena, el diputado Ignacio Mier y 
el senador Eduardo Ramírez propusieron una reforma al artículo 65 de la Constitución. 

La propuesta elimina la redacción que fue aprobada en el 2014 y se regresa a la antigua redacción. 

El texto vigente señala: "El Congreso se reunirá a partir del primero de septiembre de cada año para 
celebrar un primer periodo de sesiones ordinarias, excepto cuando el Presidente de la República inicie 
su encargo en la fecha prevista en el artículo 83 de la Constitución (primero de octubre), en cuyo caso se 
reunirá a partir del primero de agosto; y a partir del primero de febrero para celebrar un segundo periodo 
de sesiones ordinarias". 

https://www.reforma.com/plantean-resolver-doble-congreso-en-
2024/ar2663504?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=
@reformanacional 
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Mier asegura estar listo para buscar la gubernatura de Puebla 
 
Ignacio Mier, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados, indicó que está listo para buscar la candidatura al gobierno de 
Puebla. Aseguró que cuando salga la convocatoria acudirá puntualmente 
para inscribirse, ya que cuenta con los datos que le indican que va por 
buen camino. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADhXQ3AchncAT5c&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%216164&parId=75F18D3264FEE48F%216158&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADhXQ3AchncAT5c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216164&parId=75F18D3264FEE48F%216158&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADhXQ3AchncAT5c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216164&parId=75F18D3264FEE48F%216158&o=OneUp
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Ignacio Mier plantea generar estrategia de seguridad en 

Puebla ante alerta de EU 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco señaló que se debe de poner en marcha una estrategia integral para reducir los índices 

delincuenciales en Puebla, después de que la Oficina de Asuntos Consulares de Estados Unidos emitió 

una alerta a sus ciudadanos para visitar la entidad poblana. 

 

https://www.milenio.com/estados/ignacio-mier-plantea-generar-estrategia-seguridad-puebla-eu 

 

https://www.milenio.com/estados/ignacio-mier-plantea-generar-estrategia-seguridad-puebla-eu
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Mier se destapa como aspirante a la gubernatura de Puebla 
 
 

 

 
 

En la recta final de su periodo como presidente de la Junta de 
Coordinación Política en San Lázaro, Ignacio Mier, calificó como un 
despropósito los señalamientos en su contra por supuestos 600 
espectaculares que ha utilizado para promocionar su imagen como 
aspirante de Morena a la gubernatura de Puebla. Justamente previo a la 
reunión de la Junta de Coordinación Política el día de ayer, Mier confirmó 
que busca la candidatura, pero dijo respetará los tiempos marcados por 
la ley y señala también que hay quienes quieren desprestigiar su imagen. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6165?cid=75F1
8D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6165&authkey=!AE1_xwLOq

RhOeuo&ithint=video&e=rB2BZE 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6165?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6165&authkey=!AE1_xwLOqRhOeuo&ithint=video&e=rB2BZE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6165?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6165&authkey=!AE1_xwLOqRhOeuo&ithint=video&e=rB2BZE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6165?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6165&authkey=!AE1_xwLOqRhOeuo&ithint=video&e=rB2BZE
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Encuesta: Morena aventaja en Puebla con 37.5 % de preferencias (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/08/24/encuesta-morena-aventaja-en-puebla-con-37-5-de-preferencias-23-9-indecisos
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El coordinador del PAN en San Lázaro carga a favor de Xóchitl Gálvez 

 

En la recta final del proceso interno de selección de la coordinadora del Frente Amplio por México, el 
líder parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, cargó 
a favor de la senadora Xóchitl Gálvez. 

En un mensaje difundido en redes sociales, el legislador federal expresó “absoluto respaldo” a Gálvez 
Ruiz, a la que se refirió como la persona capaz de liderar el proyecto de país que propone el bloque de 
oposición. 

“Para dejar claro mi absoluto respaldo a la senadora Xóchitl Gálvez, porque se trata de una mujer 
auténtica, valiente, por más presión e intimidación a las que ahora la quieren someter, y que sé que es 
capaz de liderar un proyecto de país plural, incluyente (…) amiga senadora Xóchitl, cuenta con todo mi 
apoyo para sumarme y corregir juntos el rumbo de nuestro país”, externó en un video musicalizado 
difundido en sus cuentas en redes sociales. 

“El proceso del #FrenteAmplioPorMéxico ha resultado todo un éxito. Reitero mi reconocimiento a Don 
@SantiagoCreelM. Mi respaldo absoluto a @XochitlGalvez para que sea ella quien encabece este frente. 
¡A trabajar por México!”, anotó en su cuenta en la red social Twitter, @JorgeRoHe. 

Romero Herrera también hizo referencia al diputado federal con licencia y expresidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, a quien le reconoció la decisión de declinar en sus aspiraciones y sumarse a 
la causa de la senadora Xóchitl Gálvez. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/24/el-coordinador-del-pan-en-san-lazaro-carga-favor-de-
xochitl-galvez-604080.html 
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Jorge Romero a favor de Xóchitl Gálvez 

A pocos días de finalizar el proceso interno de selección de la coordinadora del Frente Amplio por 

México, el líder parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Jorge 

Romero, se pronunció a favor de la senadora Xóchitl Gálvez. En su cuenta de X (antes Twitter) el 

legislador federal expresó “absoluto respaldo” a Gálvez refiriéndose a ella como la persona capaz de 

liderar al Frente Amplio por México ante Morena.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Jorge-Romero-a-favor-de-Xochitl-Galvez-20230824-0159.html 
 
 

 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Jorge-Romero-a-favor-de-Xochitl-Galvez-20230824-0159.html
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Reunión plenaria del PRI se realizará los días 29 y 30 de 

agosto: Rubén Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, informó que la 

reunión plenaria de su bancada se realizará los próximos días 29 y 30 de agosto, en el Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN), a fin de definir su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones. 

 

https://efekto10.com/reunion-plenaria-del-pri-se-realizara-los-dias-29-y-30-de-agosto-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/reunion-plenaria-del-pri-se-realizara-los-dias-29-y-30-de-agosto-ruben-moreira/
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Tras reunión de Xóchitl con Alfaro, Dante Delgado refrenda que MC va 
solo en el 2024 y tiene 4 "gallos" 

 

Esta tarde, Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, refrendó que su partido 
participará solo en la elección presidencial del próximo año. 

En su cuenta de X, antes Twitter compartió una entrevista con Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula 
del 11 de julio pasado, donde destapó a Samuel García, Luis Donaldo Colosio Riojas, Jorge Álvarez 
Máynez y Patricia Mercado como posibles aspirantes a la candidatura presidencial del partido. 

"Mientras muchos utilizan su tiempo para declarar, en @MovCiudadanoMX usamos nuestro tiempo para 
trabajar y organizarnos, por eso, a diferencia de la vieja política que ya le falló a México, somos la única 
alternativa para el país", escribió en su tuit. 

En dicha entrevista también afirmó que si es necesario, el mismo sería el candidato de Movimiento 
Ciudadano en el 2024. 

“Lo hemos dicho, en caso sea necesario, para que Movimiento Ciudadano no se quede sin candidatura, 
estoy yo mismo", aseguró. 

El mensaje que compartió hoy, se da después de la fractura con el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, 
quien no coincide con las decisiones de Delgado, y aquellas voces que han pedido al coordinador nacional 
que participe en el Frente Amplio por México. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/tras-reunion-de-xochitl-con-alfaro-dante-delgado-
refrenda-que-mc-va-solo-en-el-2024-y-tiene-4-gallos/ 
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Dante cuestiona el apoyo de la militancia hacia Alfaro: "No se mortifiquen, cuentan con el partido" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/dante-cuestiona-el-apoyo-de-la-militancia-hacia-alfaro-no-se-mortifiquen-cuentan-con-el-partido/
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Frente Amplio está en una contienda real; en Morena hay simulación: 
Luis Cházaro 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Luis Cházaro, coordinador parlamentario 
del PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre el proceso interno del Frente Amplio por México. 

“En el Frente hay una contienda muy real, los foros han sido muy interesantes, hay dos mujeres muy 
importantes. La simulación está en Morena, nosotros estamos haciendo un proceso democrático en 
donde la sociedad está participando de forma muy activa”, mencionó. 

Asimismo, volvió a hacer un llamado para que las dirigencias del PRI, PAN y PRD den a conocer el método 
con el que seleccionarán al candidato que compita por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 
pues consideró que “ya se están tardando”. 

No obstante, se dijo a favor de que Movimiento Ciudadano (MC) se sume al Frente Amplio por México, 
tanto a nivel federal como en la capital, para enfrentar a Morena y aliados. 

"Liderazgos de MC saben que no sumarse al Frente es hacerle el juego sucio a Morena”, sentenció. 

Tras mostrarse en contra de las “imposiciones”, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, -quien llegó al 
cargo con la bandera de MC- se reunión con la aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio 
por México, Xóchitl Gálvez, misma que en entrevistas pasadas ha afirmado que le gustaría que el partido 
naranja se sume a la alianza opositora. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/24/frente-amplio-esta-en-una-contienda-real-en-
morena-hay-simulacion-luis-chazaro-604097.html 
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Luis Chazaro: Frente Amplio esta en una competencia real, 

en Morena existe simulación 

 
En diálogo con Manuel López San Martín en MVS Noticias, Luis Cházaro, líder de la bancada del PRD en 

la Cámara de Diputados, abordó temas cruciales en torno al proceso interno del Frente Amplio por 

México. Cházaro expresó su visión sobre el desarrollo de la contienda interna en el Frente Amplio por 

México: "En el Frente hay una contienda muy real, los foros han sido muy interesantes, hay dos mujeres 

muy importantes. La simulación está en Morena, nosotros estamos llevando a cabo un proceso 

democrático en el cual la sociedad está participando de manera activa". 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Luis-Chazaro-Frente-Amplio-en-una-competencia-real-en-Morena-existe-simulacion-
20230824-0208.html 
 

 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Luis-Chazaro-Frente-Amplio-en-una-competencia-real-en-Morena-existe-simulacion-20230824-0208.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Luis-Chazaro-Frente-Amplio-en-una-competencia-real-en-Morena-existe-simulacion-20230824-0208.html
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Aprueba Comisión Permanente 30 exhortos de la Tercera 

Comisión para diversas dependencias, gobiernos y 

congresos 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó, en votación económica, 30 dictámenes de la Tercera Comisión: 

Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento Comunicaciones y Obras Públicas, para exhortar a diversas 

dependencias federales, gobiernos estatales y municipales, así como congresos de los estados, en materias de medio 

ambiente, programas sociales, movilidad, presupuesto, trabajo, discapacidad, entre otros. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-permanente-30-exhortos-de-la-tercera-comision-para-diversas-dependencias-

gobiernos-y-congresos/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-permanente-30-exhortos-de-la-tercera-comision-para-diversas-dependencias-gobiernos-y-congresos/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-permanente-30-exhortos-de-la-tercera-comision-para-diversas-dependencias-gobiernos-y-congresos/
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Voluntad De Legisladores, Se Refleja En Productividad Y 
Buenos Resultados De La Tercera Comisión De La 
Permanente: Diputada Priista Carolina Viggiano 

 
En la Tercera Comisión de la Permanente quedó de manifiesto la voluntad de todos sus integrantes para 
dar salida al trabajo legislativo y prueba de ello fue que se atendieron 218 proposiciones de todos los 
grupos parlamentarios; una del Ejecutivo Federal para nombrar al titular de la Procuraduría de la Defensa 
del Contribuyente, y la aprobación de 47 dictámenes, señaló la diputada federal y Presidenta de este 
grupo, Carolina Viggiano Austria. 
 
https://hojaderutadigital.mx/voluntad-de-legisladores-se-refleja-en-productividad-y-buenos-
resultados-de-la-tercera-comision-de-la-permanente-diputada-priista-carolina-viggiano/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/voluntad-de-legisladores-se-refleja-en-productividad-y-buenos-resultados-de-la-tercera-comision-de-la-permanente-diputada-priista-carolina-viggiano/
https://hojaderutadigital.mx/voluntad-de-legisladores-se-refleja-en-productividad-y-buenos-resultados-de-la-tercera-comision-de-la-permanente-diputada-priista-carolina-viggiano/
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Aprueba Comisión Permanente 30 exhortos de la Tercera 
Comisión para diversas dependencias, gobiernos y 

congresos 

 
 

Boletín No. 4831 

• Abordan temas de medio ambiente, presupuesto, transporte, trabajo, y discapacidad, entre 

otros.  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó, en votación económica, 30 

dictámenes de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento 

Comunicaciones y Obras Públicas, para exhortar a diversas dependencias federales, gobiernos 

estatales y municipales, así como congresos de los estados, en materias de medio ambiente, 

programas sociales, movilidad, presupuesto, trabajo, discapacidad, entre otros.  

Al presentar los dictámenes, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), presidenta de la 

Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento Comunicaciones y Obras 

Públicas, explicó que se exhortan a diversas autoridades de los tres órdenes de gobierno en 

materia medio ambiental, presupuestal, seguridad en caminos y puentes federales.  

Asimismo, sobre protección de recursos naturales, combate al cambio climático, vialidad, Pemex, 

programas sociales, infraestructura pública, imagen urbana, educación financiera, rendición de 

cuentas y transparencia.    
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La legisladora también presentó el informe final de labores de la Comisión que encabeza, en el 

cual señala que se celebraron 10 reuniones ordinarias y le fueron turnadas 595 proposiciones con 

punto de acuerdo, de las cuales 218 fueron dictaminadas; se discutieron 47 dictámenes, de los 

cuales cinco fueron desechados y el resto aprobados. Afirmó que se trataron todos los temas con 

pluralidad.  

En promedio, dijo la diputada Viggiano Austria, se atendieron 24 puntos de acuerdo en cada una 

de las reuniones. Además, la tarea de evaluar la idoneidad de los perfiles para ocupar la titularidad 

de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente. Por último, agradeció a las y los integrantes 

de esta comisión.  

Participación de diputadas y diputados 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) expresó que entre los temas aprobados en los 

dictámenes están la posibilidad de atender la severa sequía que atraviesa el país. Subrayó que 

votarán a favor porque brindan la posibilidad de atender las demandas del campo. “Atendamos 

los problemas urgentes del país, el campo es prioridad, es vida, y requiere el compromiso de todas 

y todos nosotros”. 

De Morena, la diputada Lidia García Anaya resaltó que es pertinente que la Secretaría del Medio 

Ambiente y Recursos Naturales fortalezca sus mecanismos de acción ante la creciente 

contaminación y los efectos del cambio climático. Expresó que es fundamental fomentar y 

sensibilizar a los diversos sectores de la sociedad sobre la importancia de la conservación, 

protección y restauración del medio ambiente.  

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortés (Morena) puntualizó que México tiene más de 10 

millones de personas que ya no están en pobreza extrema, un peso fortalecido y un incremento 

en el número de trabajadores con seguridad social; además, añadió, se incrementó 96 por ciento 

del salario mínimo, y el poder adquisitivo, las balanzas comerciales, empresariales, agropecuarias 

muestran números favorables. “Administramos mejor el erario y somos más eficientes en la 

recaudación fiscal”. 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, afirmó que el “outsourcing” debe desaparecer en 

todos los niveles de gobierno; por ello, afirmó, se requiere que las instancias públicas informen 

sobre la subcontratación en el tema de limpieza. Recalcó que se requiere hacer una revisión y 

cumplir la ley con relación a este tema.   
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Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar lamentó el uso de recursos públicos de manera 

continua en actos de campaña y puntualizó que “es lamentable que se hayan anticipado los 

tiempos de campaña, que no se respete la ley electoral y las emergencias que se vive en los 

municipios”. 

Hamlet García Almaguer, diputado de Morena, señaló que la mayoría de los dictámenes están 

relacionados con el medio ambiente; sobre áreas naturales protegidas, ecosistemas costeros, 

control de incendios, inundaciones, el programa de Pemex de medio ambiente, de pesca, 

estrategia nacional de movilidad eléctrica, equilibrio ecológico y su preservación e incendios.  

Dictámenes 

Entre los 30 dictámenes emitidos, destaca el que exhorta a que se informe sobre el proceso de 

compra-venta del avión presidencial “José María Morelos y Pavón”, celebrado entre el gobierno de 

México y el de Tayikistán. 

También los que solicitan que se implementen acciones para la preservación y protección de la 

biodiversidad y del equilibrio ecológico; asimismo, fortalecer las acciones y medidas de adaptación 

y mitigación al cambio climático, gestión integral de residuos fortalecimiento de los programas de 

manejo de las áreas naturales protegidas con arrecifes de coral, e implementar campañas para 

cuidar y mantener limpios los ecosistemas costeros.  

Del mismo modo, en materia de fortalecer el Programa de Apoyo a la Comunidad y Medio 

Ambiente, así como las políticas y acciones de prevención, combate y control de incendios 

forestales y de tala clandestina, como también de la gestión integral de los residuos sólidos 

urbanos y de manejo especial.  

Destacan también los dirigidos a los congresos locales para realicen reformas para la protección, 

bienestar y trato digno de los animales, verificar que barcos que pescan en las costas de Baja 

California Sur cuentan con los permisos correspondientes, continuar las acciones de protección 

de la totoaba y la vaquita marina, y que el Congreso de Guanajuato adopte medidas 

administrativas prioritarias de adaptación al cambio climático.  

Igualmente, se solicita que en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2024 se 

continúe contemplando ampliaciones presupuestarias a programas sociales, que Nuevo León 

informe de la distribución de los recursos del Fondo para Municipios; además, que las 

dependencias hagan público quienes hayan terminado con el “outsourcing” o subcontratación en 

el servicio de limpieza y difusión de derechos laborales.  
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También el exhorto por el que se pide implementar campañas para un consumo responsable; dar 

a conocer los canales de comunicación por los cuales los usuarios y consumidores puedan 

presentar las quejas; reforzar las inspecciones para que los procesos de importación de carne 

cumplan con la normatividad en materia de sanidad e inocuidad alimentaria; y sobre la vigilancia 

en las minas de la región carbonífera del estado de Coahuila de Zaragoza.  

Los dictámenes también solicitan información sobre el número de accidentes vehiculares 

ocurridos durante los últimos dos años en la red carretera federal, diseñar una política nacional 

en materia de movilidad y seguridad vial, realizar acciones para incentivar el uso de estos vehículos 

híbrido-eléctricos, elaborar un plan integral para el desazolve y mantenimiento de las redes de 

drenaje y alcantarillado, y sobre el retiro de cables públicos obsoletos en postes urbanos.  

Además, informar de la instrumentación meteorológica instalada a la fecha en aeropuertos 

nacionales; igualmente, sobre los accidentes y derrames ocurridos en instalaciones petroleras de 

Pemex en el Golfo de México y las auditorías incluidas en el Programa Anual de Auditorías para la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022, así como garantizar y facilitar el acceso de las 

personas con alguna discapacidad a las instalaciones de dependencias.  

Por último, un dictamen donde el Congreso de la Unión asume los principios y valores de la Carta 

de la Tierra y exhorta a los poderes de la Unión, a los gobiernos estatales y municipales, a adoptar 

dichos principios. 

     

--ooOoo-- 
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Aprueba Comisión Permanente seis dictámenes de la 
Primera Comisión que exhortan a diversos entes públicos 

 
 

Boletín No. 4828 

• Los llamados se refieren a maltrato animal, paridad de género, violencia vicaria y sensibilización 

en materia de no revictimización 

• Participaron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT 

La Comisión Permanente aprobó, en votación económica, seis dictámenes con puntos de acuerdo 

de la Primera Comisión (Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia), que preside la 

senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), en los que se exhorta a entidades federativas, 

congresos estatales, poderes judiciales de los estados, organismos estatales y órganos de 

procuración de justicia. 

Al comenzar la discusión, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) señaló que el 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(Inai) puede funcionar con el número de comisionados que tiene y “no va a haber más”. Afirmó 

que “los niños de este país van a tener los libros de texto en todas las aulas”.  

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar dijo que, como representante del Distrito 2 de 

Jalisco, con cabecera en Lagos de Moreno, “quiero mostrar mi respeto a la familia de los jóvenes 

desaparecidos de todos los Altos de Jalisco”. Señaló que “hoy tenemos el primer lugar de 

desaparecidos en Latinoamérica”. Por ello, consideró que la estrategia de seguridad debe ser 

diferente. 
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La diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) expresó que la violencia está desatada y en 

México todos se sienten inseguros debido a la incapacidad, omisión, falta de estrategia y empatía 

del gobierno. “En 2024 tenemos que rescatar al país de la pesadilla que está viviendo”. 

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik mencionó que los dictámenes tocan una fibra sensible 

porque buscan terminar con la violencia de género en todas sus formas; sin embargo, aseguró 

que quedan muchos pendientes y puntos de acuerdos que se irán al archivero. “Dejamos una 

huella importante que debemos señalar, sí se discutió el tema de los comisionados del INAI, sí, 

claro que fue rechazado”. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que apoya los dictámenes en materia paridad y 

perspectiva de género porque no se debe pasar por alto que este gobierno es el primero en la 

historia del país que tiene un gabinete paritario. En cuanto al maltrato animal, lamentó los ataques 

directos a perros, por lo que apoya que la fiscalía efectúe las investigaciones correspondientes de 

crueldad animal. 

Para rectificación de hechos, hicieron uso de la palabra la diputada y los diputados Cecilia Márquez 

Alkadef Cortes, Hamlet García Almaguer (Morena) y Jorge Triana Tena (PAN). 

Dictámenes 

Uno exhorta a diversas autoridades del Estado de México para que sancionen el maltrato animal 

y realicen campañas de concientización sobre el trato digno y respetuoso hacia los animales. 

Otro, pide a los congresos de Coahuila de Zaragoza, Querétaro, Tabasco y Tamaulipas, que 

armonicen su Constitución de conformidad con lo establecido por el artículo Cuarto Transitorio 

del decreto por el que se reforman los artículos 2, 4, 35, 41, 52, 53, 56, 94 y 115 de la Constitución 

Política, en materia de paridad entre géneros, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 6 

de junio de 2019. 

En otro punto de acuerdo solicita a los poderes judiciales de las entidades federativas que actúen 

con estricto apego al principio de perspectiva de género, tomando en cuenta el protocolo para 

juzgar con perspectiva de género, emitido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

También exhorta a los 32 congresos de las entidades federativas para que creen, fortalezcan u 

operen de manera adecuada las unidades para la igualdad de género, con el fin de avanzar en 

este tema. 
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Otro exhorto es para que el Sistema Nacional de Desarrollo Integral de la Familia, el Sistema de 

Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes y el Instituto Nacional de las Mujeres realicen 

un programa de prevención, detección y atención a la violencia vicaria en niñas, niños, jóvenes y 

mujeres de México. 

Uno más solicita a la Fiscalía General de la República, así como a sus homólogas en las 32 entidades 

federativas, que promuevan campañas de capacitación y sensibilización en materia de no 

revictimización. 

     

--ooOoo-- 
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Beneficios de la inteligencia artificial para el ejercicio del 
periodismo, tema del foro efectuado en la Cámara de 

Diputados 

 
 

Boletín No. 4830 

• La inteligencia artificial difícilmente podrá sustituir al periodista: diputado López Casarín 

• Nunca podrá tener el olfato periodístico ni la experiencia: expertos 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López 

Casarín (PVEM), organizó el foro-taller “Beneficios de la Inteligencia Artificial para el ejercicio del 

periodismo”, con la finalidad de explorar su impacto en el campo periodístico. 

En su mensaje inaugural, el diputado López Casarín afirmó que la inteligencia artificial es una de 

las herramientas más potentes que se tiene al alcance hoy en día para maximizar lo que se hace 

profesionalmente, más allá de pensar que es un instrumento que va a sustituir el talento de los 

reporteros, columnistas, editores o jefes de información. 

Agregó que la inteligencia artificial difícilmente podrá suplir el olfato periodístico que se tiene y se 

ha desarrollado a lo largo de la experiencia, ni la capacidad de poder narrar alguna noticia. Lejos 

de ello, nos va a permitir mejorar los procesos del periodismo, que hoy en día quedan relegados 

por la premura de tener una nota arriba en el portal. 
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 De ahí que gracias a la inteligencia artificial las y los profesionales del periodismo podrán utilizar 

una serie de filtros que permitan comprobar que la información que se está emitiendo sea veraz 

y no caer en el error de replicar contenido falso, señaló. 

En la clausura del evento, el diputado López Casarín resaltó “la trascendencia de la profesión del 

periodismo en la actualidad, como investigador de la verdad y la objetividad, así como medio de 

equilibrio de las fuerzas globales”. 

Conferencia magistral 

Al exponer el tema “Inteligencia Artificial y su impacto en el periodismo”, Itzul Girón, experta en 

desarrollo de ontologías para construir modelos de inteligencia artificial, afirmó que se trata de 

herramientas tecnológicas que tienen hoy los sistemas y que se programan para realizar aquellas 

tareas que buscan emular las capacidades humanas respecto al aprendizaje. Todo lo que hace el 

ser humano los sistemas lo están aprendiendo. 

No es, dijo, una simulación de la inteligencia humana, no hemos llegado a ese punto en donde sea 

igual o equiparable, hay algo que todavía la inteligencia artificial no puede hacer, y es aquello que 

nos mantiene vivos: el instinto creativo; lo más grande que tiene el ser humano y es la gran 

diferencia de estos sistemas que están siendo cognoscentes a nosotros. 

“Por ello, el mayor reto que nos trae la inteligencia artificial es poder ser mejores como seres 

humanos, es perfeccionar nuestras habilidades en todo aquello que habíamos dejado de hacer, 

de ponerle atención, por lo que éstos robots o inteligencias artificiales nos van a ayudar a hacer 

todas aquellas tareas cotidianas en las que necesitábamos la fuerza, para que los humanos 

podamos detonar el mejor lado creativo que tenemos y desarrollar nuestros instintos”, destacó. 

Panel de expertos 

Ximena Céspedes, consultora en Comunicación Digital, aseguró que “estamos en el momento 

histórico en el que nosotros somos los que creamos la inteligencia artificial” y no esperar a que los 

desarrolladores crean que ellos saben y tengan que programarlas.  

Por ello, rechazó que la inteligencia artificial le vaya a quitar el trabajo a los periodistas; al contrario, 

les va a permitir ser mejores analistas de contenidos, pero basados en la ética y para beneficio 

propio, pero también para pedir recursos porque, aunque se diga que internet es gratis, las 

aplicaciones y los datos cada vez son más caros. 
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Vía remota desde Suecia, Alberto Escorcia, periodista de The Bob´s Deustche Welle, señaló que si 

bien las tecnologías pueden ayudar mucho a ser la voz de la sociedad y a ser un contrapeso del 

poder contra las malas prácticas, también mal usada pueden llegar a ser una pesadilla y tener 

muchos desafíos; sin embargo, no hay que temerle a la inteligencia artificial y en el tema del 

periodismo puede ayudar a la fiscalización, sobre todo en temas de transparencia. 

José Luis Hernández, de CEO de White Box Proyect, expuso que en la década de los 90, lo único 

que tenían las empresas y el gobierno era un procesador de datos, no había cultura del uso de la 

tecnología y se aprendía de forma autodidacta, pero el presente lleva al estudio de los algoritmos 

si se quiere regular cualquier tema o la ciberseguridad, y lo único para lograrlo es a través de la 

inteligencia artificial.   

Ricardo Homs, presidente de la Academia Mexicana de la Comunicación, subrayó que la 

inteligencia artificial es una gran herramienta que se requiere meter en el contexto de la ética y la 

moral de la comunicación, porque no solo es un tema de alta tecnología, sino un asunto de 

impacto en la vida cotidiana. “Y es que la huella digital queda alojada en el ciberespacio y termina 

siendo administrada por la inteligencia artificial cuando se visitan páginas, se compra algo, 

registramos planes, miedos, entre otros, lo cual es una invasión a la nuestra intimidad”, recalcó. 

El director de información de Grupo Fórmula, Ricardo Muñoz Guerrero, exhortó a las nuevas 

generaciones de periodistas a continuar, pues un robot o una inteligencia artificial no les va a 

quitar el empleo, toda vez que a la inteligencia artificial el periodista la alimenta; “ella no va a poder 

vivir sola”, por lo que es únicamente una herramienta más para desarrollar la profesión.   

Edgar Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Comunicadores, expuso que dentro de 

las preocupaciones que se presentan, es saber cómo la inteligencia artificial va a ayudar a un 

periodista, por lo que es importante entender que más allá de ser una herramienta se deben 

comprender los ecosistemas donde tienen influencia dentro de la sociedad. 

Por su parte, Rocío Brauer, periodista de Canal Once IPN, quien fungió como moderadora de la 

mesa de diálogo, precisó que lo que le va faltar a la inteligencia artificial será experiencia; por más 

que la programen no contará con esa capacidad de análisis. Se debe continuar actualizando para 

usar a la tecnología a nuestro favor. 

Taller práctico 

Al ofrecer el taller práctico “Uso de la Inteligencia Artificial en la Práctica Periodística Cotidiana”, 

Vinicius Covas, consultor internacional en marketing y comunicación, apuntó que el objetivo de la 
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inteligencia artificial es interactuar con el mundo, por lo que a través de ella se podrá llegar a 

audiencias que no habían podido ser escuchadas y que ahora podrán saber de México y de su 

idioma. 

Afirmó que los beneficios de la inteligencia artificial dentro del periodismo son muchos; entre ellos, 

aumenta la participación y ayuda a los periodistas a generar lectores leales, agiliza la producción 

de noticias, reduce el tiempo de transcripción, le ofrece diversas perspectivas, detecta 

inconsistencias de lenguaje y puede comprender mejor el trabajo que realiza. 

     

--ooOoo-- 
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Diputados advierten que el tema del agua es prioridad nacional; 
"debemos ser parte de la solución" 

 

El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados, Rubén Gregorio Muñoz 
advirtió que el agua es un tema de seguridad nacional y una prioridad en la agenda del gobierno federal. 

“Hoy tenemos que cambiar el paradigma del agua y entender el problema como un tema de seguridad 
nacional. Hoy tenemos que el problema del agua es de todos y que tenemos que entrar a ser parte de la 
solución”, puntualizó. 

En reunión con representantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 
Superior (ANUIES), el legislador de Morena subrayó que los principales problemas en materia de agua 
son la cobertura, la falta de tratamiento de aguas residuales y el suministro para la población. 

Señaló que más de 21.3 millones de mexicanos y mexicanas no tienen acceso a una red de agua potable 
y 28 millones no cuentan con drenaje. 

Por ello, dijo, es necesario sumar los esfuerzos de los tres órdenes de gobierno para destinar más 
recursos en materia. 

En materia de aguas residuales, Muñoz detalló que de las 3 mil 960 plantas de tratamiento, una tercera 
parte incumple la norma sobre calidad de agua y mil 330 están fuera de operación debido a que los 
organismos operadores carecen de recursos para el pago de energía eléctrica. 

“Ahí donde tenemos esas plantas, lo que yo observo es que tenemos fábrica de agua: ¿cómo tratamos 
bien a esas fábricas de agua para que esa agua tenga un segundo uso para la agricultura, un uso para la 
industria, y, por qué no, pensar en programas de enriquecimiento de los acuíferos con sistemas de 
inserción”, dijo. 

Pero el mayor problema es proveer a la ciudadanía, pues la geografía política divide a México en 2 mil 
471 municipios y aunque se cuenta con 2 mil 320 organismos operadores de agua, 99 por ciento está 
quebrado financieramente. “Solamente 20 organismos funcionan con números negros y, por tanto, no 
tienen la capacidad de dar el servicio de gestión del agua que demanda la población”, alertó. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-advierten-agua-tema-seguridad-nacional 
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Permanente avala cinco dictámenes de la Segunda 
Comisión sobre migración y derechos humanos 

 
 

Boletín No. 4829 

• Participaron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC y PRD 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, cinco 

dictámenes con punto de acuerdo de la Segunda Comisión (Relaciones Exteriores, Defensa 

Nacional y Educación Pública) que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), en los 

que se hacen exhortos en materia de migración al Gobierno Federal, gobiernos de estados 

fronterizos, dependencias federales y sistemas nacional y estatales DIF. 

Al presentar los dictámenes, Beauregard Martínez expresó que éstos abordan temas como 

derechos humanos de los migrantes que transitan por nuestro territorio. Destacó la importancia 

de trabajar para disminuir y combatir la discriminación, violencia, explotación y corrupción que 

sufren éstos. Subrayó que se busca proteger los derechos humanos de niñas, niños, adolescentes 

y personas migrantes. 

Durante la discusión, la diputada Judith Celina Tanori Córdova (PRD) se congratuló porque los 

dictámenes se sacaron por consenso. Sobre el tema de la desaparición forzada, comentó que las 

y los legisladores de la Comisión de Derechos Humanos trabajaron para combatir y mitigar este 

lastre, así como para establecer como delitos de lesa humanidad la desaparición forzada de 

personas y la cometida por particulares, para que tengan derecho a ser buscados y se determine 

su identificación. 
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Hirepan Maya Martínez, diputado de Morena, comentó que “el problema de la desaparición 

forzada “no se agravó con este gobierno; sin embargo, sí se ha ido avanzado solucionándolo poco 

a poco y hemos avanzado en muchos aspectos”. Consideró que no se puede lucrar con el dolor de 

las familias y madres.  

En tanto, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) hizo hincapié en la crisis de desaparecidos 

que hay en México y que “tenemos un desaparecido cada 57 minutos”. Dijo que se debe asegurar 

a los ciudadanos que se va a hacer el trabajo de búsqueda y que los municipios trabajen en 

conjunto con los estados, y que se tenga le apoyo de gobierno federal. 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) reconoció el trabajo de las y los integrantes de la 

Segunda Comisión por los dictámenes aprobados, ya que buscan exigir respeto y seguridad para 

los connacionales y a quienes cruzan por el país. “Hoy México no tiene una política migratoria y 

desafortunadamente, respecto a los desaparecidos durante 2022, el Registro Nacional de 

Personas Desaparecidas y no Localizadas cita que cada día desparecen 26 personas y entre ellas 

muchas son migrantes, esta es la tragedia del país”. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) apuntó que uno de los dictámenes exhorta a la 

Secretaría de Relaciones Exteriores y al Senado de la República para que se ratifique el Convenio 

149 de la OIT sobre el personal de enfermería, “que vale la pena hacerle justicia” 

La diputada María Teresa Ochoa Mejía (MC) hizo un reconocimiento al trabajo realizado en la 

Comisión. Sin embargo, consideró que quedan pendientes como la solicitud de comparecencia de 

Hugo López Gatell en calidad de presidente del Comité Consultivo Nacional de Normalización de 

la Salud Pública, para informar sobre la cancelación de 35 Normas Oficiales Mexicanas; también 

quedó pendiente la discusión sobre la educación de las niñas, niños y adolescentes, los nuevos 

libros de texto y el modelo de la nueva escuela mexicana. 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) subrayó que se presenta una variedad de 

dictámenes; sin embargo, dijo, se evade discutir los temas esenciales de México. Mencionó que, 

desde su grupo parlamentario, han hecho cuestionamientos y denunciado las contrariedades que 

sortea la población y se han quedado sin respuesta. 

Dictámenes a puntos de acuerdo 

El primero exhorta al Gobierno Federal, a través de las autoridades encargadas de la seguridad 

pública y a la Secretaría de Gobernación, mediante el Instituto Nacional de Migración, para 

salvaguardar y proteger los derechos humanos y garantías de seguridad de los migrantes, a 
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quienes transitan por el territorio nacional, con el objetivo de disminuir la discriminación, violencia, 

explotación, con el fin de prevenir situaciones de corrupción en su trayecto por el país. 

El segundo solicita a la Procuraduría Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, al 

Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia y a los sistemas estatales DIF, que 

fortalezcan los instrumentos de atención de niñas, niños y adolescentes en situación de migración, 

independientemente de su nacionalidad o situación migratoria, con la implementación de políticas 

públicas, procedimientos, servicios y acciones de protección. 

En el mismo punto de acuerdo, piden que dichas instancias impulsen una estrategia nacional que 

prevenga, disminuya y erradique cualquier forma de violencia en su contra de las personas 

migrantes, privilegiando la reunificación familiar, excepto cuando ésta sea contraria a su interés o 

voluntad.  

El tercero exhorta al Gobierno Federal y a los gobiernos de los estados fronterizos de norte para 

que fortalezcan los programas de atención y cuidado a la población migrante, garantizar el respeto 

y la protección de sus derechos humanos. 

El cuarto punto de acuerdo solicita a las Secretarías de Relaciones Exteriores y de Gobernación, 

que informen sobre las acciones que llevan a cabo para garantizar y salvaguardar la integridad y 

el respeto de los derechos humanos de las y los migrantes, así como de los derechos de las niñas, 

niños y adolescentes que cruzan la frontera norte, tras la conclusión del “Título 42”, así como la 

estrategia a implementar ante la llegada de más personas provenientes de Centroamérica y el 

Caribe con la entrada en vigor del llamado “Título 8. 

Por último, el quinto punto de acuerdo exhorta a la Secretaría de Relaciones Exteriores a realizar 

las gestiones necesarias para promover la ratificación del Convenio 149 sobre el personal de 

enfermería, adoptado por la Sexagésima Tercera Conferencia Internacional de la Organización 

Internacional del Trabajo, en Ginebra, Suiza, el 21 de junio de 1977, así como al Senado de la 

República para que, ejerciendo su facultad exclusiva constitucional, considere su aprobación. 

     

--ooOoo-- 
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AMLO propone ajustes a ley sobre Control de Sustancias fabricar 
Armas Químicas 

 

El Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso de la Unión una iniciativa 
de reforma a la Ley Federal para el Control de Sustancias Susceptibles de Desvío para la Fabricación de 
Armas Químicas. 

El propósito es armonizar esas disposiciones con los cambios a nivel internacional, en la Convención 
sobre la Prohibición del Desarrollo, la Producción, el Almacenamiento y Empleo de Armas Químicas y 
sobre su Destrucción. 

Ello, para mitigar riesgos a la seguridad nacional que implica el uso y circulación de sustancias químicas 
usadas para fabricar de manera directa o indirecta, armas químicas. 

El proyecto que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente determinará si se turna a la Cámara de 
Diputados o al Senado de la República, indica que es necesario actualizar la lista de sustancias químicas 
sujetas a control, para cumplir los compromisos del país con la proliferación de armas químicas. 

También aclara que países no forman parte de la Convención referida, precisando que se trata de Corea 
del Norte, Egipto, Israel y Sudán del Sur. 

Asimismo, precisa la naturaleza jurídica de la Fiscalía General de la República (FGR), hace el ajuste 
conforme a los cambios en la denominación de dependencias de la Administración Pública Federal y 
suma a la Agencia Nacional de Aduanas de México, a la serie de instituciones del Estado involucradas en 
el control de sustancias. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/24/amlo-propone-ajustes-ley-sobre-control-de-sustancias-
fabricar-armas-quimicas-604078.html 
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Comisión Permanente remite a la Cámara de Diputados 
iniciativa del Ejecutivo Federal 

 
 

Boletín No. 4825 

• Propone diversos cambios a la Ley Federal para el Control de Sustancias Químicas Susceptibles 

de Desvío para la Fabricación de Armas Químicas 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión remitió a la Cámara de Diputados una iniciativa 

enviada por el Ejecutivo Federal, con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y 

derogan diversas disposiciones de la Ley Federal para el Control de Sustancias Químicas 

Susceptibles de Desvío para la Fabricación de Armas Químicas. 

El documento señala que la iniciativa tiene el objetivo de armonizar dicha ley con las 

modificaciones realizadas en la Convención sobre la Prohibición del Desarrollo, la Producción, el 

Almacenamiento y el Empleo de Armas Químicas y sobre su Destrucción, con el fin de dar 

cumplimiento a los compromisos internacionales en la materia, así como para mitigar los riesgos 

en la seguridad nacional que implica el uso y circulación de sustancias químicas, específicamente, 

aquellas susceptibles de ser utilizadas en la fabricación directa o indirecta de armas químicas.    

Indica que se busca actualizar la ley en lo relativo a las sustancias químicas sujetas a control, en el 

entendido de que es indispensable incorporar dentro del listado nacional previsto en el Apéndice 

Uno, aquellas sustancias que, en el marco de la Organización para la Prohibición de las Armas 
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Químicas (OPAQ), han sido adicionadas a la Lista 1 del Anexo de la ley sobre sustancias químicas 

de la Convención.  

Precisa que se plantea establecer un mecanismo que permita actualizar de manera más eficaz y 

oportuna los apéndices de la ley, mediante la expedición de acuerdos publicados en el Diario 

Oficial de la Federación, conforme los cuales se pueda adicionar o suprimir las sustancias químicas 

que se sujetarán o excluirán del control de la autoridad nacional, con el fin de evitar proliferación 

de armas químicas.  

También propone modificar diversos artículos de la legislación con el fin de armonizar su 

contenido con lo dispuesto en las reformas constitucionales publicadas en el Diario Oficial de la 

Federación el 10 de febrero de 2014, así como diversas reformas respecto a la naturaleza jurídica 

de la Fiscalía General de la República; asimismo, respecto a cambios de denominación de 

dependencias de la Administración Pública Federal e incorporar a la Agencia Nacional de Aduanas 

de México. 

     

--ooOoo-- 
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 En la Cámara de Diputados organizan taller para la 
armonización legislativa local en materia de movilidad 

 
 

Boletín No. 4827 

• Está dirigido a legisladores, asesores, funcionarios estatales y especialistas 

La Comisión de Movilidad, que preside el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC), 

organizó el “Taller de capacitación para la armonización legislativa local en materia de movilidad y 

seguridad vial”, dirigido a legisladores, asesores, funcionarios estatales y especialistas. 

El objetivo es brindar capacitación y asistencia técnica para realizar este proceso e impulsar 

cambios en el marco normativo para la efectiva implementación de la Estrategia Nacional de 

Movilidad y Seguridad Vial (Enamov). 

En su mensaje de bienvenida, el diputado Chertorivski Woldenberg mencionó que en México cada 

día mueren más de 40 personas a causa de siniestros viales, lo cual no debe normalizarse, pues 

todos y cada uno de esos decesos son prevenibles y evitables. 

“Estamos en medio de una crisis silenciosa, y no podemos minimizar la pérdida de vidas y de 

capacidades permanentes”. Subrayó que “las y los mexicanos merecemos una movilidad de 

calidad, eficiente, incluyente y segura”. 

Destacó que de lograrse dicha armonización se podrá contrarrestar un problema de salud pública 

que no recibe la atención que merece, e hizo votos por que el taller aporte las herramientas para 

reducir 50 por ciento las muertes por siniestros viales en 2030. 
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Expresó que la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial es un ordenamiento de avanzada, que 

da forma al derecho constitucional a la movilidad, la cual permite ejercer otros derechos y que la 

población se mueva con efectividad y seguridad, sin importar su género, edad o si vive con alguna 

discapacidad. 

Señaló que es prioridad “aterrizar” esta ley en las calles, y armonizar los ordenamientos estatales, 

pues, aunque hay estados que ya terminaron ese proceso, aún queda mucho trabajo por hacer, y 

falta llegar a los reglamentos. 

Se pronunció por garantizar recursos suficientes a este rubro, por lo que la Comisión buscará dar 

el presupuesto necesario a la seguridad vial y a una movilidad verde e incluyente. 

Además, precisó que las Normas Oficiales deben impulsar estándares de seguridad al nivel de lo 

mejor que tenga la tecnología y las altas prácticas internacionales, pues “México es un país 

importantísimo para la industria automotriz y debemos regular a la altura”. 

La diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena), secretaria de la Comisión, indicó que el foro 

brindará mayor información para tomar mejores decisiones para la armonización de la ley general 

y las experiencias de las y los asistentes contribuirán a enriquecer el proceso. 

Movilidad, tema de salud pública y seguridad nacional: Sedatu 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Guillermo 

Meyer Falcón, expresó que la movilidad constituye un tema de salud pública, de salud social y de 

seguridad nacional que debe atender las diferencias entre el desplazamiento de una mujer y de 

un hombre y la importancia de asegurar esos trayectos. 

Destacó la importancia de implementar los ordenamientos estatales porque la mayoría de la 

población en México vive en entornos urbanos que requieren una adecuada movilidad, que 

impacta en su calidad de vida y su salud. 

Manifestó que en la actualidad 12 leyes estatales se han armonizado a la Ley General, 18 están en 

proceso y dos estados no tienen. Planteó concluir los procesos de homologación antes de que 

termine el año, pues aún faltaría implementarlas con una política pública, lo cual es obligación del 

Estado, los tres órdenes de gobierno y sociedad civil 

Añadió que la implementación debe vincularse con programas de desarrollo urbano locales y de 

infraestructura vial de gobiernos estatales; financiamiento —sea de recursos presupuestales o de 
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mecanismos para que se generen y autogestionen—, así como instituciones, lineamientos y 

mecanismos para dar seguimiento a la implementación a través de congresos, organismos de la 

sociedad civil, dependencias e institutos de planeación municipales. 

Diputadas y diputados locales 

La diputada local Julieta García Zepeda, presidenta del Congreso de Michoacán, indicó que en su 

estado la Ley de Movilidad y Seguridad Vial es una realidad y se ha buscado su armonización a la 

General. Indicó que se requiere presupuesto para infraestructura, calles, banquetas, e 

implementar y cumplir la ley. 

El diputado local Francisco Piña Herrera, presidente de la Comisión de Obra, Comunicaciones y 

Transportes del Congreso de Nayarit, expresó que es fundamental contar con recursos para 

alcanzar los objetivos de las leyes locales; además, socializarlas y trabajar en los reglamentos 

municipales para concientizar a la población, siempre buscando consensos, dejando de lado 

intereses particulares. 

El taller consta de cuatro módulos denominados: Marco normativo de la movilidad en México, 

articulación de materias relacionadas con movilidad y seguridad vial, adaptación al contexto local: 

recursos y herramientas disponibles para la armonización, y proceso legislativo local y 

participación. 

 

--ooOoo-- 
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Diputadas y diputados fijan posicionamientos por la 
conclusión de los trabajos de la Comisión Permanente 

 
 

Boletín No. 4835 

• Participan todos los grupos parlamentarios   

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus posicionamientos 

por la conclusión de los trabajos de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

correspondiente al segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura.  

Se abordaron temas con absoluta libertad de expresión 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) expresó que la Comisión Permanente es un espacio de 

discusión política, donde se abordaron temas con absoluta libertad de expresión, además de 

preponderarse el ejercicio de parlamento abierto para debatir asuntos cruciales. 

Consideró que el país está bien calificado por el manejo que se dio en materia de salud y por los 

apoyos económicos a la población durante la pandemia, lo cual se analizó en la Permanente. Sobre 

los libros de texto gratuitos, dijo que los contenidos de la Nueva Escuela Mexicana son para formar 

personas críticas y reflexivas. 

En la Segunda Comisión siempre hubo apertura al diálogo 

Del PAN, la diputada Carolina Beauregard Martínez apuntó que, como presidenta de la Segunda 

Comisión de Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación, “fue para mí un honor coordinar 
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los trabajos en temas tan relevantes para el pueblo de México”. Se atendieron ocho 

nombramientos de personal diplomático, embajadores y cónsules, a través de comparecencias 

públicas, dijo.      

En los puntos de acuerdo, añadió, el trabajo al interior de la Comisión se enfocó en tres grandes 

temas que destacan por su importancia en la agenda pública: la salud, la situación de los migrantes 

y la educación. Afirmó que, por parte de la presidencia, “siempre hubo apertura al diálogo y al 

trabajo conjunto de todos los integrantes”.     

Es tiempo de dejar a un lado la mezquindad 

Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria refirió que es tiempo de dejar a un lado la 

mezquindad y trabajar por este país. Señaló que México está en una situación crítica y el próximo 

presidente tiene un reto enorme “hoy las finanzas están mal no van a soportar mucho tiempo, 

entraremos en una crisis profunda”. 

Además, agregó, la crisis que hay en seguridad afecta a todos porque afecta la libertad. “Quiero 

aprovechar esta oportunidad para decirles que seamos responsables con México, y que las 

campañas corran su curso y la autoridad electoral se encargue de ello. Hagamos nuestro trabajo”. 

Un periodo caracterizado por el debate 

María del Carmen Pinete Vargas, diputada del PVEM, observó que fue un periodo caracterizado 

por el debate sobre asuntos relevantes para la agenda pública. Agregó que hubo avances en 

materia económica, disminución de la pobreza, procesos electorales, así como la invasión de 

facultades en el ámbito legislativo y ejecutivo por parte del Poder Judicial. 

Puntualizó que, si bien este cierre constituye el proceso normativo definitivo, es el preámbulo al 

inicio del último año de actividades de esta LXV Legislatura, en la cual se tiene la responsabilidad 

de trabajar para cumplir los compromisos asumidos. “Continuaremos cumpliendo con el 

compromiso que nos exige la transformación de la vida pública y atenderemos el llamado a la 

unidad”. 

Hubo momentos de tensión 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que esta experiencia sirvió para intercambiar 

puntos de vista entre las cámaras de Diputados y de Senadores. Mencionó que se hablaron 

muchos temas importantes para la nación.  
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 Reconoció que hubo momentos de tensión donde se elevó el nivel de discusión ideológica y 

política. Consideró que el país va por buen camino, está bien en temas económicos, en relaciones 

exteriores, bienestar, salarios e inversiones. “No tengo ninguna duda que el proyecto del gobierno 

va para largo”. 

Se distinguió por la presencia de todas las fuerzas políticas 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) señaló que hoy se cierran los trabajos de este 

órgano, “que por primera vez en esta Legislatura la Comisión Permanente se distinguió por la 

presencia de todas las fuerzas políticas” y con pluralidad democrática”.      

Sostuvo que, desafortunadamente, esta Comisión Permanente se caracterizó por dejar de abordar 

y aprobar temas relevantes para la ciudadanía y la discusión fue en su mayoría de carácter político. 

Se pronunció por redoblar esfuerzos para que la paz y la justicia regresen al país. Dijo: “seguiremos 

trabajando incansablemente por construirlo, siempre defendiendo las causas ciudadanas”.  

Indispensable, hacer una reflexión profunda y rescatar a México 

Por el PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete indicó que “el día de hoy concluiremos los 

trabajos de esta Comisión Permanente y a la vez finalizaremos la última etapa del segundo periodo 

de este año legislativo; daremos paso e iniciaremos el último año de esta Legislatura”.   

Consideró que, a unos días de arrancar el último trecho, “es indispensable hacer una reflexión 

profunda y rescatar a México”. Enfatizó que “a quien le debemos lealtad es a México, juramos 

respetar y hacer valer la Constitución” y el país “está por encima de cualquier cosa”.  

Cierre 

El presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier (Morena) informó que esta 

Mesa suscribió un acuerdo con relación al trámite de las proposiciones con punto de acuerdo no 

resueltos, “que las declara concluidas y la relación de las mismas se publicará en la Gaceta de la 

Comisión Permanente”.   

Dio a conocer que la Comisión Permanente remitirá a las cámaras del Congreso de la Unión el 

inventario de los asuntos a que se refiere el artículo 129 de la Ley Orgánica del Congreso General. 

El contenido de los inventarios se publicará en la Gaceta de la Comisión Permanente.  
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Las solicitudes de excitativas registradas en el orden del día se publicarán en la Gaceta con el 

trámite correspondiente. Enseguida, en votación económica, se aprobó el acta de esta sesión.  

Puntualizó que la Mesa Directiva estará atenta para que, en su caso, se haga la convocatoria para 

la sesión de la Comisión Permanente y de no realizarse otra sesión, se harán las comunicaciones 

correspondientes al Poder Ejecutivo federal, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a las 

legislaturas de las entidades federativas. 

     

--ooOoo-- 
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Suprema Corte aprueba reactivar al INAI 

 
 

 
 

Con 3 votos a 1, la SCJN aprobó reactivar al INAI que ahora podrá sesionar 
con cuatro comisionados. Desde abril de 2022 el INAI está incompleto 
por la conclusión del nombramiento de 2 comisionados y desde el pasado 
1 de abril de este año, quedó inoperante con la salida del comisionado 
presidente, Francisco Javier Acuña, ya que el quórum legal es de 5 
comisionados presentes en la sesión. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6159?cid=75F1

8D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6159&authkey=!AG--
b9e_aWDdIY8&ithint=video&e=l2qPUQ 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6159?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6159&authkey=!AG--b9e_aWDdIY8&ithint=video&e=l2qPUQ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6159?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6159&authkey=!AG--b9e_aWDdIY8&ithint=video&e=l2qPUQ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6159?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6159&authkey=!AG--b9e_aWDdIY8&ithint=video&e=l2qPUQ
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Diputada federal de Morena propone minuto de silencio por jóvenes 
de Lagos de Moreno 

 

En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada federal del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Cecilia Márquez, causa polémica al proponer un minuto de silencio 
por los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno, Jalisco. 

“Que tengamos un minuto de silencio por estos cinco estudiantes que desaparecieron en mi estado, y 
también en apoyo a todos aquellos padres y madres y seres queridos, un abrazo desde la soberanía y 
que nosotros podamos mostrar el respeto que se merecen, en lugar de manifestarlo de forma negativa”, 
expresó la diputada Márquez Alkadef Cortés. 

Ante la posibilidad de que atender la petición significara que el Legislativo a nivel federal diera por 
fallecidos a los señalados, el presidente de la Mesa Directiva, el senador Alejandro Armenta, indicó que 
antes de cumplir con esa solemnidad, se haría una consulta técnica para determinar su viabilidad. 

De inmediato, diputadas y senadoras del Partido Acción Nacional (PAN), pidieron el uso de la voz para 
señalar lo inoportuno de la petición de la legisladora morenista. 

A gritos, desde su escaño, la senadora Kenia López, y en el uso de la palabra, la diputada por Jalisco, 
Martha Romo, calificaron como lamentable e indignante la falta de sensibilidad de los congresistas del 
bloque mayoritario, al tratar el tema de las personas desaparecidas. 

“Me parece muy grave que esta honorable Cámara pongamos como tal palabras no dichas de los padres 
de los desaparecidos, desaparecidos de Lagos de Moreno. Me parece muy grave darlos por fallecidos 
cuando no hemos encontrado ni identificado a los cuerpos”, recalcó la diputada Romo. 

Subrayó que padres y familiares de los jóvenes han afirmado que esperan la aparición con vida de sus 
seres queridos, por lo que resulta una falta de respeto “enorme”, cuando el deceso no ha sido 
confirmado por ninguna autoridad. En el intento de remediar el gazapo cometido por la diputada 
Márquez, su compañera en San Lázaro, Lidia Ayala, afirmó que no pidió minuto de silencio por motivo 
de fallecimiento, sino como una muestra de solidaridad. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/24/diputada-federal-de-morena-propone-minuto-de-
silencio-por-jovenes-de-lagos-de-moreno-604100.html 
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Superfarmacia de AMLO ‘es una ilusión en época electoral’: Éctor 
Jaime Ramírez 

 

En entrevista para MVS Noticias con Sheila Amador en ausencia de Luis Cárdenas, Éctor Jaime Ramírez, 
diputado del PAN, habló sobre que el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la 
“Superfarmacia” con todos los medicamentos del mundo estará lista en diciembre. 

“Cuando uno analiza la cantidad de unidades médicas, estamos hablando de poco más de 37 mil, ¿cómo 
el presidente puede hacer un almacén con productos de características diferentes?, hay que ver si 
ocupan o no una red de frío”, cuestionó. 

En esta línea, criticó que actualmente el 70 por ciento de esas compras son por asignación directa y “con 
un sobreprecio impresionante”. 

“Se ha comprado casi el 60 por ciento de las unidades y el precio es mayor que cuando se compraba el 
100 por ciento”, aclaró. 

Ante los dichos de la superfarmacia, dijo que “esa declaración es de un enfermo mental, no puede estar 
en la cabeza de alguien lógico”. 

Todo esto, mencionó, “se traduce en una desesperación” al no tener un sistema de salud como el de 
Dinamarca. 

“El 70 por ciento de la población dice que no tiene medicamentos, aunque el presidente diga en las 
mañaneras que tienen el 100 por ciento”, señaló. “Recordarás que el presidente dijo que ya no hay 
problemas, a Birmex se le caducaron 5 millones de vacunas sin darse cuenta”. 

Comentó que “en México hay una ley que dice que hay un compendio nacional de salud” y que “ni 
siquiera hay claves de todo el mundo”. 

“Imagínate la cantidad de sistemas que debieran tener y cuánto costaría el traslado”, concluyó sobre la 
superfarmacia de AMLO. “Es otra vez una ilusión para los mexicanos ya en época electoral”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/24/superfarmacia-de-amlo-es-una-ilusion-en-epoca-
electoral-ector-jaime-ramirez-604046.html 
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Comisión Permanente remite a la Cámara de Diputados 

iniciativa del Ejecutivo Federal 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión remitió a la Cámara de Diputados una iniciativa 

enviada por el Ejecutivo Federal, con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan 

diversas disposiciones de la Ley Federal para el Control de Sustancias Químicas Susceptibles de Desvío 

para la Fabricación de Armas Químicas. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-remite-a-la-camara-de-diputados-iniciativa-del-ejecutivo-federal/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-permanente-remite-a-la-camara-de-diputados-iniciativa-del-ejecutivo-federal/
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Recibe Comisión Permanente solicitud de ratificación de Alicia Bárcena 
en la SRE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Comisión Permanente la solicitud de ratificación 
de Alicia Bárcena como secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), misma que fue turnada a la Comisión 
de Relaciones Exteriores del Senado. 

El oficio del Ejecutivo también incluye la petición para que se ratifiquen los nombramientos de Laura 
Elena Carrillo Cubillas, como subsecretaria para América Latina y el Caribe, y Joel Antonio Hernández 
García, como subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos. 

Una vez que el dictamen sea aprobado en comisiones, será presentado ante el Pleno de la Cámara Alta 
en la primera sesión del nuevo periodo ordinario, que arranca el próximo 1 de septiembre. 

El presidente López Obrador designó a Alicia Bárcena como titular de la SRE el pasado 13 de junio, luego 
de la renuncia de Marcelo Ebrard para contender en el proceso interno de Morena rumbo a las 
elecciones presidenciales de 2024. 

Sin embargo no había sido posible su ratificación debido a que el Senado, órgano que tiene la facultad 
exclusiva de desahogar temas relacionados con la política exterior, se encuentra en receso legislativo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recibe-comision-permanente-solicitud-de-ratificacion-de-
alicia-barcena-en-la-sre/ 
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Permanente envía a comisiones del Senado nombramiento 

de Bárcena 

La Comisión Permanente envió el Senado, para su ratificación, el nombramiento de Alicia Bárcena Ibarra 

como secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), enviado por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Durante la sesión de este jueves, se notificó el escrito remitido a Alejandro Armenta, presidente 

de la Comisión Permanente, en donde el primer mandatario refiere que es indispensable que la persona 

titular encargada de la Secretaría de Relaciones Exteriores “cuente con capacidad, experiencia y 

profesionalismo suficientes para realizar las funciones que tienen encomendadas, por lo que someto a 

la consideración de esa soberanía el nombramiento de la C. Alicia Isabel Adriana Bárcena Ibarra como 

secretaria de Relaciones Exteriores”. 

 

https://www.milenio.com/politica/permanente-envia-senado-nombramiento-alicia-barcena 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/permanente-envia-senado-nombramiento-alicia-barcena
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Comisión se reúne con la ANUIES para la construcción de 
una agenda nacional en materia de agua 

 
 

Boletín No. 4832 

• Falta agua a 21.3 millones de mexicanos que no cuentan con una red: diputado Muñoz Álvarez 

(Morena) 

• También participaron especialistas, académicos e investigadores 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, presidida por el diputado 

Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), sostuvo una reunión de trabajo con representantes de 

la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), para la 

construcción de una “agenda nacional en materia de agua: el recurso hídrico como un derecho 

humano”. 

El objetivo de este encuentro fue para dialogar sobre el papel que la educación universitaria en 

México puede realizar por el agua para las y los mexicanos  

Muñoz Álvarez señaló que se busca generar un espacio vinculante entre la academia, la 

investigación y el Congreso, para encontrar respuestas al dilema que se tiene como nación al 

problema del agua. “Nuestra Comisión ha abierto este tipo de reuniones para tener un diálogo 

permanente, intenso, fructífero, que nos permita ver cómo abordar esta problemática”. 
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Dijo que México tiene 86 distritos de riego agrícola donde se siembran 10.6 millones de hectáreas, 

de las cuales, 6.4 son de manera permanente, en ellas, 4 millones son de riego rodado y 2.6 de 

riego temporal, y ahí se producen los alimentos y bebidas que requieren los mexicanos. 

 Resaltó que un gran problema es el de la cobertura, ya que falta darle agua a 21.3 millones de 

mexicanos que no cuentan con una red de agua potable, pero hay 28 millones de mexicanos más 

que tampoco cuentan con una red de drenaje. “En materia de cobertura se tienen que sumar los 

tres niveles de gobierno para que autoricemos más recursos para el agua en México” 

“Queremos invitar a las universidades mexicanas a que hagan un aporte de talento, investigación, 

incorporación a sus planes de desarrollo de la materia de agua, porque necesitamos hacer una 

revolución de las conciencias hídricas en este país. Asimismo, conocer cuáles son las experiencias 

exitosas que hay en otras partes del mundo en la materia”, agregó. 

Intervención de diputados  

El diputado Juan González Lima (PVEM) comentó que es importante la inclusión de las 

universidades porque se tiene que ir documentando la información y los avances sobre el tema. 

“Hemos ido a diversas entidades y cada estado tiene su problemática, conflictos, sequias, cantidad 

de agua, cantidad de lluvia, por lo que es importante trabajar en este tema”. 

 El diputado Noel Mata Atilano (PAN) señaló que hay zonas que tienen exceso de agua y en otras 

carencias del vital líquido. “A las instituciones universitarias y a los problemas que se nos 

presentan de forma real de ese exceso o carencia no les debe de importar ni filias, ni fobias, ni 

obsesiones o colores partidistas, las decisiones deben ser meramente técnicas y científicas, 

porque todos, de cualquier color, requerimos del agua para seguir viviendo”. 

De Morena, el diputado Héctor Ireneo Mares Cossío manifestó que el problema del agua es 

técnico, administrativo, financiero y hay demasiada corrupción. “Se deben hacer exámenes de 

conocimientos a quienes operan los organismos del agua, es un problema muy grave la 

improvisación que se da en estos organismos”.    

Integrantes de la ANUIES 

Luis Armando González Placencia, secretario general ejecutivo de la ANUIES, comentó que es 

necesario vincular el trabajo que se hace en las universidades y centros de investigación con las 

grandes problemáticas nacionales. “El agua es un recurso vital no renovable, ilimitado; por lo tanto, 

la atención que tenemos que ponerle a este tema es fundamental”. 
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Expuso que son más de 3 mil instituciones de educación superior en este país y solo 86 programas 

educativos tienen alguna licenciatura que está relacionada de alguna manera con el agua. “Es 

importante que desde la Cámara de Diputados se establezca con toda claridad cuáles son los 

términos en los que debemos entender al agua como un derecho humano”. 

Ignacio Daniel González Mora, coordinador de la red de agua de ANUIES, dijo que se necesita una 

nueva visión entre los funcionarios, investigadores y gestores del agua; asimismo, ir hacia nuevos 

métodos para medir la disponibilidad y uso del agua, tener una versión de sistema de monitoreo, 

formación de capacidades con nuevos enfoques y disciplinas. 

Intervención de ponentes 

Raúl Rodríguez Márquez, presidente del Consejo Consultivo del Agua, comentó que se debe crear 

una agenda del agua y hacer alianzas con la comunidad universitaria, ya que esa parte académica 

es fundamental. “Nosotros tenemos una aportación para esta agenda basada en ejes como una 

mayor inversión en infraestructura hídrica y mantenimiento, derecho humano al agua, seguridad 

hídrica, agenda internacional, una mayor cultura en el cuidado, y uso sustentable del agua”.   

Hugo Rojas, exdirector de ANEAS A.C, manifestó que la ANUIES puede colaborar desde diferentes 

ámbitos de su representación y ser muy significativa para lo que se busca en esta agenda por 

encontrar soluciones a esta grave problemática que se tiene en el país. 

Eduardo Viesca, abogado de los organismos empresariales en México, dijo que es importante 

desarrollar curso entre los estudiantes de este sector, a fin de que contribuyan en asesorías a los 

legisladores sobre este tema para plasmarlo en la ley. “Durante estos años he estado redactando 

mi libro de derecho de aguas, ese análisis de las legislaciones del agua, y trae críticas y 

aportaciones de hacia dónde debemos ir los mexicanos”. 

Ana Palacios, del Instituto Mexicano de Tecnologías del Agua, señaló que este instituto es un centro 

público de investigación descentralizado y sectorizado al sector medio ambiente, y sus objetivos 

son producir, implementar, conocimientos, tecnologías e innovación de la gestión sustentable del 

agua. “Nuestros objetivos son aportar al sector hídrico desde el conocimiento, la tecnología y 

formación de recursos humanos desde una perspectiva inter y multidisciplinaria técnica, científica 

y social”.     

Vía zoom, el académico Francisco Valdés mencionó que es necesario que el gobierno, que conoce 

la problemática de este tema, se siente en primera instancia con la academia y le plantee qué es 
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lo que se debe resolver y cuáles son los retos. Asimismo, sumarse la industria técnica, vanguardista 

y socialmente comprometida. 

Juan Carlos Valencia, académico de la Universidad Nacional Autónoma de México, señaló que es 

necesario poner la gestión del agua en manos de personal capacitado. “En mi experiencia, el 80 

por ciento de los directores de un organismo operador no tienen ninguna experiencia cuando es 

nombrado”. 

Roberto Ramírez de la Parra, exdirector general de la Comisión Nacional del Agua, resaltó que, 

para poder tener un sistema del agua más eficiente en nuestro país, se deben tener organismos 

operadores técnicos y no políticos. “Que presten el servicio en el gobierno quienes cuenten con 

capacidades técnicas, administrativas, servicio profesional de carrera”. 

Fernando González Villarreal, investigador y exdirector general de la Comisión Nacional del Agua, 

mencionó que es fundamental tener los conocimientos y las personas preparadas para resolver 

el problema del agua. “Debemos avanzar mucho y tener confianza de que haremos el esfuerzo 

por ser innovadores en resolver el tema del agua, que es un problema serio”. 

 

--ooOoo-- 
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Reabren la Garita de San Lázaro 

 
 

 
 

Después de más de tres años de trabajos para su rehabilitación, ya está 
abierta al público la antigua Garita de San Lázaro. La Garita es uno de los 
tres edificios más antiguos de la Ciudad de México y se convirtió en la 
sede que alberga archivos históricos de la Cámara de Diputados que 
datan de 1821 a 1924. este inmueble llegó con la llegada de Hernán 
Cortés y hoy, 500 años después, se rehabilitó por la Cámara de Diputados 
con una inversión de más de 23 millones de pesos. 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6163?cid=75F1
8D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6163&authkey=!ADmrBcaqb

cQivoo&ithint=video&e=JqY775 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6163?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6163&authkey=!ADmrBcaqbcQivoo&ithint=video&e=JqY775
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6163?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6163&authkey=!ADmrBcaqbcQivoo&ithint=video&e=JqY775
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6163?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6163&authkey=!ADmrBcaqbcQivoo&ithint=video&e=JqY775
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Se Inaugura la Garita de San Lázaro 

 
 

 
 
 

Ayer fue inaugurada la Garita de San Lázaro, inmueble recuperado por la 
Jucopo de la Cámara de Diputados para albergar el archivo histórico 
legislativo. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, expuso que la Garita 
ha sido testigo de grandes acontecimientos desde la época prehispánica. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6162?cid=75F1

8D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6162&authkey=!AB1JO-
swSgAZhyo&ithint=video&e=bTwArR 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6162?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6162&authkey=!AB1JO-swSgAZhyo&ithint=video&e=bTwArR
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6162?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6162&authkey=!AB1JO-swSgAZhyo&ithint=video&e=bTwArR
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6162?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6162&authkey=!AB1JO-swSgAZhyo&ithint=video&e=bTwArR
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Presentan en San Lázaro el libro “Sectas criminales y 

coercitivas en derecho penal mexicano” 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, que preside el diputado Alfredo Vázquez Vázquez, 

llevó a cabo la presentación de libro “Sectas criminales y coercitivas en derecho penal mexicano”, del 

autor Carlos Bardavío Antón, de la Universidad Internacional de la Rioja (España). En las instalaciones de 

la Cámara de Diputados, la directora de la Biblioteca Legislativa, María Vázquez Valdez, destacó la 

importancia de la presentación de esta obra, ya que el tema que aborda es relevante en el contexto 

actual, no sólo mexicano sino internacional. 

 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37916 

 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37916


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

¿Es en serio? En la Cámara de Diputados habrá una 
audiencia pública sobre OVNIs 

 
La Cámara de Diputados ha anunciado que llevará a cabo una audiencia pública a mediados de 
septiembre para abordar el enigma de los fenómenos aéreos no identificados, comúnmente conocidos 
como OVNIs, y contará con la destacada participación del investigador Jaime Maussan. 
 
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/es-en-serio-en-la-camara-de-diputados-habra-
una-audiencia-publica-sobre-ovnis/838343/ 
 
 
 
 

https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/es-en-serio-en-la-camara-de-diputados-habra-una-audiencia-publica-sobre-ovnis/838343/
https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/es-en-serio-en-la-camara-de-diputados-habra-una-audiencia-publica-sobre-ovnis/838343/
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Diputados realizarán audiencia pública sobre OVNIS 
 

En México por primera vez se realizará una audiencia pública para abordar el tema de los OVNIS (objetos 
voladores no identificados) y uno de los ponentes será el investigador Jaime Maussan, quien desde hace 
décadas ha estudiado estos fenómenos. 
 
https://vanguardiaveracruz.com/diputados-realizaran-audiencia-publica-sobre-ovnis/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardiaveracruz.com/diputados-realizaran-audiencia-publica-sobre-ovnis/
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Comisión aprueba dictamen para evitar que se reduzca el 

presupuesto para el campo 

 
La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la 

diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó con 28 votos a favor, un dictamen que reforma 

los artículos 16 y 68 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, en materia de irreductibilidad del 

presupuesto. El proyecto de decreto, surgido de una iniciativa suscrita por diputadas y diputados de los 

grupos parlamentarios del PRI, PAN y PT, tiene como objeto establecer que el presupuesto asignado a 

los Programas Sectoriales “no podrá ser inferior a lo aprobado en el ejercicio inmediato anterior, en 

términos de las disposiciones jurídicas aplicables”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-dictamen-para-evitar-que-se-reduzca-el-presupuesto-para-el-campo/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-aprueba-dictamen-para-evitar-que-se-reduzca-el-presupuesto-para-el-campo/
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Una joven es detenida y multada por negarse a casar en Hidalgo (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/mexico/2023/08/23/una-joven-es-detenida-y-multada-por-negarse-a-casar-en-hidalgo
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PRI denuncia que gobierno busca "maquillar" cifras de desaparecidos 
en México 

 

En el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador falta voluntad para avanzar en el tema de 
desapariciones forzadas en el país, además de una grave insensibilidad y nulo apoyo hacia las madres 
buscadoras, denunció la diputada Paloma Sánchez (PRI). 

Señaló que el presupuesto de la Comisión Nacional de Búsqueda es insuficiente y con la renuncia de la 
titular, Karla Quintana, el poco trabajo que se hacía queda a la deriva. 

“Quieren cambiar el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas para dar otros 
números y fingir que todo está bien, que no hay desapariciones, cuando en realidad entre 40 y 50 
mexicanos desaparecen todos los días”, señaló la legisladora. 

También lamentó que aún no se haya puesto en marcha el Plan Nacional de Búsqueda, que tardará más 
de nueve años en implementarse. 

"No se hacen las búsquedas suficientes para responderle a las familias de las víctimas, y ahora quieren 
enterrar la verdad para que no se exponga el tamaño de su fracaso”, finalizó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-denuncia-que-gobierno-busca-maquillar-cifras-de-
desaparecidos-en-mexico/ 
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Diputada de Morena acusa a Alfaro de “maquillar” cifras de 
desaparecidos en Jalisco 

 

La diputada de Morena, Cecilia Márquez, acusó a Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, de “maquillar” 
las cifras de personas desaparecidas en la entidad, ya que mencionó que del 2018 al 2023 han ocurrido 
18 desapariciones “masivas” en el estado. 

“El Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas contabiliza hasta esa fecha del 1 de 
diciembre de 2018 al 23 de agosto de este año un total de 13 mil 500 casos, mientras que el Sistema de 
Información sobre Víctimas de Desaparición del gobierno del estado, marca que sólo hay 12 mil 500 
personas desaparecidas… está hablando del manejo de los números para maquillar una realidad que no 
es para nada satisfactoria y es muy triste”. 

En rueda de prensa, la legisladora dijo que tan sólo en Lagos de Moreno en el periodo referido, se tiene 
el registro de 173 personas desaparecidas que aún no han sido localizadas. 

Señaló que en Jalisco en materia de seguridad es una “política de encubrimiento, complicidad e 
irresponsabilidad sustentada por la capacidad no demostrada de los funcionarios a cargo de la seguridad 
pública”. 

Indicó que la entidad vive actualmente una grave crisis de inseguridad, lo más visible de esta, la 
desaparición hace dos semanas de cinco jóvenes en Lagos de Moreno, que tan sólo “es la punta del 
iceberg”. 

Comentó que de 125 municipios que conforman el estado, el 84 por ciento está controlado por uno o 
varios grupos del crimen organizado y a nivel nacional encuadra al 72 por ciento de los grupos criminales. 
Y agregó que Jalisco es el primer lugar en personas desaparecidas con 13 mil 500 casos. 

La morenista anunció que solicitará a la Fiscalía General de la República que atraiga la investigación de 
los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno el 11 de agosto pasado, así como otros casos. 

https://www.milenio.com/politica/celcilia-marquez-acuso-alfaro-maquillar-cifras-desaparecidos 
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Noroña pide sustituir a presidenta de Comisión de Encuestas de 
Morena: es 'impulsora' de Sheinbaum 

 
 

 
 
 
 

En una carta abierta destinada a la dirigencia de Morena, el petista 
Gerardo Fernández Noroña solicitó que la diputada Ivonne Cisneros sea 
sustituida como presidenta de la Comisión de Encuestas de, partido, pues 
la acusó de ser una franca impulsora de Claudia Sheinbaum y de tener 
una actitud sesgada en su contra. 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6166?cid=75F1
8D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6166&authkey=!AKMruCss1

KcpuAo&ithint=video&e=5umAd2 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6166?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6166&authkey=!AKMruCss1KcpuAo&ithint=video&e=5umAd2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6166?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6166&authkey=!AKMruCss1KcpuAo&ithint=video&e=5umAd2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6166?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6166&authkey=!AKMruCss1KcpuAo&ithint=video&e=5umAd2


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/08/2023  

PERIÓDICO

0 

 

 

Mario González en Enfoque Noticias entrevista a Inés Parra Juárez, 

diputada federal de Morena 

 

 “La cantidad es demasiado escandalosa y teniendo la información, no me puedo quedar callada; me 

convierto en cómplice. Además, los principios del Movimiento de Regeneración Nacional son luchar 

contra los vicios del viejo régimen. No puedo permitir que esto siga pasando. Tenemos que combatir la 

corrupción y esta denuncia es por probables delitos de corrupción. Ahora, la Fiscalía tiene que indagar 

quiénes son los funcionarios corruptos, porque puede darse en menores, intermedios y mayores”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1QO9gY-ePmmnlx9a3VrF67_LFwXVMFhuV/view  

https://drive.google.com/file/d/1QO9gY-ePmmnlx9a3VrF67_LFwXVMFhuV/view
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Critica Morena en el Senado la mezquindad política de la oposición en 
desapariciones forzadas 

 

Diputados y diputadas de Morena lamentaron el uso político que la oposición hace de temas como las 
desapariciones forzadas durante la última sesión de la Comisión Permanente. Al respecto, el diputado 
Alejandro Robles Gómez advirtió que durante el periodo de receso, la oposición solo se ha dedicado a 
lucrar con temas como las desapariciones, los libros de texto y el nombramiento de funcionarios de 
organismos autónomos, mientras que defienden sus intereses. 

Señaló que “vienen con su cinismo, con su falsedad, a acusar a esta gestión, a este gobierno, a esta 
Transformación que está haciendo lo puesto. Estamos sembrando derechos para que hay justicia y paz 
en este país, porque a nosotros nos tocó cosechar todos los muertos del PRIAN”. Mientras que la 
diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortés manifestó su acompañamiento a todas las madres que han 
tenido que pasar por la desaparición de un hijo, criticó a los gobiernos que no piden perdón por las 
tragedias causadas, haciendo referencia al programa “Rápido y Furioso”. 

“Muestro mi solidaridad con quienes han sufrido pérdidas y trato con respeto y empatía a las víctimas. 
Pido a los líderes políticos que eviten politizar el sufrimiento y que estén más conectados con las 
realidades locales”, dijo. 

En ese tenor, el diputado Hamlet García Almaguer puntualizó que los gobiernos de oposición también 
son responsables de la seguridad de sus estados, y a sus legisladores se les olvida eso; por ello, indicó 
que él habla “no desde términos políticos, sino en términos constitucionales y jurídicos”. 

La diputada Judith Celina Tanori Córdova rechazó que no exista voluntad para enfrentar el fenómeno de 
desaparición de personas, argumentó que se ha trabajado a nivel legislativo para establecer como delitos 
de lesa humanidad la desaparición forzada de personas, para activar el mecanismo y garantizar el 
derecho de búsqueda, muestra de ello, es la creación del Centro Nacional de Identificación Humana. 

“Claro que la estrategia de abrazos no balazos, sin quedar de brazos cruzados, está dando resultados”, 
manifestó. 

https://enfoquenoticias.com.mx/critica-morena-en-el-senado-la-mezquindad-politica-de-la-oposicion-
en-desapariciones-forzadas/ 
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Comisión de Diversidad aprobó dictámenes de opinión a 
iniciativas 

 
 

Boletín No. 4836 

• Tres son en materia civil, desarrollo social, turismo y otra busca cambiar el nombre de la Comisión 

La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó cuatro 

proyectos de dictamen de opinión sobre cuatro iniciativas para modificar diversas leyes en materia 

civil, desarrollo social, turismo y para cambiar el nombre de esta instancia. 

En el primero de ellos, emite una opinión en sentido positivo con modificaciones a la iniciativa con 

proyecto de decreto por el que se reforman diversas disposiciones al Código Civil Federal, suscrita 

por la diputada María Rosete (PT). 

Plantea agregar el género a la propuesta original de modificación al artículo 2, como causa por las 

que las personas no podrán ver restricción alguna en la adquisición y ejercicio de sus derechos 

civiles.  

La segunda opinión con cambios se refiere a la reforma al artículo 3 de la Ley General de Desarrollo 

Social, de la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena). 

La dictaminadora señala que es acorde al marco constitucional y aporta a la no discriminación de 

las personas. Considera que, como parte de la adecuación terminológica, es pertinente incluir el 

término “orientación sexual”. 
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Otra opinión con modificaciones es a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforma 

el artículo 65 de la Ley General de Turismo, suscrita por la diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega 

(Morena). 

Señala que incluir la capacitación en la atención de personas LGBTTTIQA+ en el artículo 65 de dicho 

ordenamiento, es una medida necesaria y oportuna para fomentar la igualdad, la no 

discriminación y la inclusión en el sector turístico. Plantea adicionar el reconocimiento de la 

diversidad sexual y de género para incorporar a todo el acrónimo, al referirse tanto a las 

orientaciones sexuales, como a la identidad de género. 

El último dictamen de opinión que también es positivo es a la iniciativa con proyecto de decreto 

por el que se reforma el artículo 39 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos 

Mexicanos, suscrita por la diputada Gabriela Sodi (PRD).  

La Comisión considera que la reforma para precisar en esa ley el nombre y denominación de la 

Comisión de “Diversidad” y cambiarlo al de “Diversidad Sexual”, es acorde al marco constitucional 

y se encuentra sustentado en necesidades sociales y administrativas reales. 

     

--ooOoo-- 
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El Grupo de Amistad México-República Popular China 
realizó reunión de trabajo con una delegación de 

Zhejiang 

 
 

Boletín No. 4834 

• Conocer las oportunidades de negocio e inversión, fortalecer y consolidar las relaciones 

comerciales e impulsar el desarrollo e intercambio tecnológico y académico, los objetivos   

El Grupo de Amistad México-República Popular China realizó una reunión de trabajo con 

representantes del Centro de Promoción de Comercio Electrónico de la Provincia de Zhejiang, con 

el objetivo de conocer las oportunidades de negocio e inversión, así como fortalecer y consolidar 

las relaciones comerciales entre ambas naciones, impulsar el desarrollo e intercambio tecnológico 

y académico.   

La presidenta del Grupo de Amistad México-República Popular China, diputada Fernanda Enríquez 

Ibáñez (Morena), afirmó que “tenemos mucho que aprender de la provincia de Zhejiang y 

aprovechar su desarrollo tecnológico”, un modelo basado en la promoción del emprendimiento 

comercial, inversión en infraestructura y desarrollo de centros de investigación, que es una de las 

tres zonas económicas especiales que detonan la modernización de China, al aportar casi el 24 

por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) total de la nación asiática. 
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Destacó que la delegación de Zhejiang está integrada por funcionarios gubernamentales y 

representantes de cuatro ciudades que están invirtiendo fuertemente en centros de desarrollo de 

negocios, de electrónicos, nuevas tecnologías, inteligencia artificial e Internet.  

Refirió que la provincia china es la cuna de la empresa Alibaba (consorcio privado chino dedicado 

al comercio electrónico en Internet) y se caracteriza por generar innovación tecnológica en todas 

sus variantes, sustituyendo las industrias pesadas por nuevas tecnologías. 

 La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, apuntó que México 

dispone de muchas ventajas para un crecimiento exponencial del comercio digital, en virtud del 

repunte del intercambio electrónico minorista, gracias a la infraestructura de telecomunicaciones 

que se ha venido desarrollando en los últimos años, al contar con una fuerza laboral joven, bien 

capacitada, tener una ubicación estratégica y, sobre todo, por los tratados internacionales 

aprobados. 

Aseguró que impulsar los proyectos de comercio digital es una de las mayores prioridades, por lo 

que la Cámara de Diputados analiza numerosos proyectos de ley para fortalecer el mercado 

laboral y el desarrollo tecnológico. 

El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, Jorge Inzunza Armas (PAN), 

sostuvo que México tiene un gran potencial de desarrollo y China es un socio comercial muy 

importante para nuestro país, cuyo intercambio electrónico se puede incrementar, y a través de 

la Cámara de Diputados se pueden construir las iniciativas necesarias para enriquecer la relación 

comercial bilateral y consolidar los vínculos entre los dos países. 

El diputado Justino Eugenio Arriaga (Morena) hizo votos por que los inversionistas chinos volteen 

a ver las oportunidades de negocio en Guanajuato y mediante un enfoque estratégico se alíen con 

empresarios mexicanos. Propuso que los grupos de trabajo se instalen en las diferentes entidades 

para que los industriales nacionales den a conocer las alternativas de inversión. 

El diputado Brasil Acosta Peña (PRI) aseguró que hay muchas posibilidades de desarrollar en 

México el comercio electrónico para aumentar las exportaciones, por lo que hay que legislar, 

trabajar y unir esfuerzos para enfocarse en lograr ese objetivo. Debemos reconocer que tenemos 

la oportunidad de fortalecer nuestras relaciones con China para consolidar una cooperación y 

desarrollo multipolar, donde los mexicanos tengamos más acceso a la tecnología que se desarrolla 

en el país asiático. 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/08/2023  

PERIÓDICO

0 

Por el PRI, la diputada Nélida Ivonne Díaz Tejeda destacó la relevancia del intercambio tecnológico 

y de la inversión de empresas, por lo que invitó a la delegación china a invertir en el sector turístico 

de México, así como en todos los temas de educación, cultural, gastronómicos, deporte y arte.  

La diputada Cynthia López Castro (PRI), presidenta de las Mujeres Parlamentarias de la Unión 

Interparlamentaria, resaltó la importancia de promover una mayor participación de mujeres en 

los congresos. Aseguró que es una prioridad fortalecer el intercambio de bienes entre China y 

México mediante el comercio bilateral y reforzar los lazos de trabajo y en materia educativa. 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) aseguró que China definitivamente es un país 

muy importante para México y necesitamos más cooperación por el gran potencial ofrece. Po ello, 

propuso que la Cámara de Diputados impulse el establecimiento de las reuniones 

interparlamentarias entre los dos países, para analizar una agenda temática en diferentes temas 

tendente a resolver problemas y fortalecer la relación bilateral. 

Planteamientos de funcionarios y empresarios 

El secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Fadlala Akabani Hneide, informó 

que se implementará una política pública agresiva para cerrar las brechas de desigualdad entre 

las empresas, para que las micro y pequeñas empresas puedan acceder a ventas a través de las 

alternativas del comercio electrónico en las diferentes plataformas y no se queden fuera de esta 

oportunidad de intercambio.  

Alfonso Araujo, director del Centro México-China en la ciudad de Hanyunsg, refirió el gran 

potencial comercial que tiene México, por lo que China tiene mucho interés en cooperar con 

nuestro país para desarrollar ciencia y tecnología, con el fin de mejorar la vida de la gente, el 

comercio electrónico y dar acceso a pequeños comerciantes; además de las oportunidades en 

salud, distribución de datos e internet de las cosas, lo cual puede impulsarse con los socios chinos.  

El presidente del Comité Empresarial Bilateral México-China del Consejo Empresarial Mexicano de 

Comercio Exterior, Inversión y Tecnología, Rafael Valdez Mingra, destacó la posición estratégica 

que ofrece México a las empresas chinas, cuyas oportunidades se traducen en el menor costo 

laboral, tratados internacionales y acuerdos de colaboración con todo el mundo. 

De la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra), Lucero Itziar Carreón, 

vicepresidenta nacional de Relaciones Internacionales expresó el interés y disposición de este 

sector a construir una agenda de cooperación y colaboración con los empresarios chinos, para 

explotar oportunidades comerciales y transferencia de conocimientos tecnológicos.  
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A su vez, Marcela González Rivero, especialista en la Información, planteó la necesidad de incluir a 

las niñas y adolescentes en las carreras de ciencia y tecnología, porque solo el uno por ciento está 

en estas disciplinas. 

Sergio López Velarde, presidente de Canacintra Mazatlán invitó a los empresarios de Zhejiang a 

invertir en Sinaloa, en virtud del gran potencial de desarrollo que ofrece en diversos rubros y los 

tres parques industriales que tiene, además de su ubicación geográfica estratégica para proveer 

a las grandes empresas que se instalarán en México, como Tesla. 

Participación de integrantes de la delegación de Zhejiang 

El director adjunto del Centro de Promoción de Comercio Electrónico de la provincia de Zhejiang, 

Wu Hong refirió las políticas favorables de China para fortalecer el desarrollo del comercio 

electrónico tiene un gran futuro; por ello, invitó a los empresarios mexicanos a ir a su país, en 

particular a Zhejiang, para explorar oportunidades de desarrollo y cooperación que beneficien a 

las dos naciones. 

Wu Yi, director adjunto de la Oficina Municipal de Comercio de Huzhou resaltó la oportunidad de 

buscan proyectos de cooperación para desarrollar parques industriales. “México para nosotros es 

un país muy importante, se venden muchos productos electrónicos, por lo que nos enfocaremos 

a ampliar más cooperación y designar una delegación para investigar el mercado mexicano y se 

estrechen los vínculos entre los empresarios mexicanos con la provincia Zhejiang”. 

 De la Oficina Municipal de Comercio de Lishui, Chang Jingjing refirió la importancia del comercio 

internacional que ofrece un crecimiento no sólo al pueblo mexicano sino al de Zhejiang, por lo que 

invitó a conocer su comercio electrónico.  

El fundador del Centro México-China, Fen Junfeng, sostuvo que México es una de las primeras 

opciones para invertir; por ello, invitó a los empresarios mexicanos a que den a conocer las 

condiciones fiscales y legales, así como las oportunidades. 

 Al clausurar la reunión, el diputado Alberto Villa Villegas (Morena) pidió a la comitiva de Zhejiang 

seguir caminando para aterrizar temas concretos para fortalecer la relación bilateral. 

     

--ooOoo-- 
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Espacio Cultural San Lázaro organiza, por primera vez, 
un concierto de rock con la banda Non Format 

 
 

Boletín No. 4833 

Como parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo Robledo, 

se realizó en la Cámara de Diputados un concierto de rock con la banda Non Format, 100 por 

ciento mexicana, que interpretó sus títulos originales en lengua inglesa. 

En entrevista, la subdirectora del Espacio Cultural San Lázaro, Verónica Escobar Grajeda, explicó 

que se han realizado múltiples actividades artísticas relacionadas con el teatro, la danza y la 

música, entre otras expresiones, y sobre esta última se habían presentado diferentes géneros, 

pero en esta ocasión se decidió integrar algo más diverso. 

“Es algo que la gente había pedido y nunca se había traído el género”, expresó la funcionaria, al 

tiempo de reiterar que estos eventos son abiertos a toda ciudadanía, pero no sólo eso, también 

se reciben sus propuestas para presentar a determinados artistas. 

En el marco del programa “Miércoles Cultural San Lázaro”, esta agrupación compuesta por el 

bajista y vocalista, Manuel Villazón García; el guitarrista Manuel Villazón Rebollar y el baterista 

Eduardo Sánchez, interpretó diversas piezas de su autoría. 
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Se abrió el concierto con las piezas Lightless Sun, Before y Lost Soul, con las que se introdujeron 

al público que se dio cita en el Rincón del Libro de la Cámara de Diputados. 

Las y los asistentes animaron a los artistas batiendo sus palmas al ritmo de Velvet Sunshine, The 

Drowned y Sunday morning, con acordes de la música de rock. 

Bajo un cielo nublado, que amenazaba con lluvia, terminaron su presentación con You and I y 

About Myself; agradecieron la presencia del público que, sin importar el frío y el viento, disfrutó 

de esta melodía.  

Villazón Rebollar explicó que sus influencias están basadas en el rock inglés y en grupos 

representativos con la tendencia de Manchester, un estilo más local y menos comercial. 

     

--ooOoo-- 
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México tiene en el agua uno de sus mayores desafíos: 

diputado Muñoz Álvarez 

Este martes, la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado 

Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), realizó en la Ciudad de Reynosa, Tamaulipas, su vigésima 

segunda reunión ordinaria, con la finalidad de abordar la problemática que existe en materia de agua. El 

diputado Muñoz Álvarez afirmó que México tiene en el agua uno de sus mayores desafíos, 

principalmente de carácter presupuestal, toda vez que cada año el país crece en 1.3 millones de 

mexicanas y mexicanos, más ocho mil, producto de la migración de América del Sur hacia Estados Unidos. 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37915 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37915
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Comisión avala reformas sobre violencia en redes sociales 
y respeto a los derechos humanos en estancias migratorias 
 
La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

aprobó dos dictámenes para reformar las leyes Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y de la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en materia de violencia en redes sociales de 

internet y estancias migratorias. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-avala-reformas-sobre-violencia-en-redes-sociales-y-respeto-a-los-derechos-

humanos-en-estancias-migratorias/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-avala-reformas-sobre-violencia-en-redes-sociales-y-respeto-a-los-derechos-humanos-en-estancias-migratorias/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-avala-reformas-sobre-violencia-en-redes-sociales-y-respeto-a-los-derechos-humanos-en-estancias-migratorias/
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Necesario, visibilizar y fortalecer derechos de personas 
adultas mayores: Morena 
 
Diputadas de Morena de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables coincidieron en la importancia 

de defender los derechos de las personas adultas mayores, así como brindar enfoques y perspectivas 

más justas e incluyentes para que lleguen a una plena autonomía e independencia en esta etapa de su 

vida. 

 

https://efekto10.com/necesario-visibilizar-y-fortalecer-derechos-de-personas-adultas-mayores-morena/ 

 

https://efekto10.com/necesario-visibilizar-y-fortalecer-derechos-de-personas-adultas-mayores-morena/
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Proyecto de financiamiento del INE a partidos por 10 mil 

444 millones de pesos, “excesivo y una ofensa”: Hamlet 

García 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) afirmó que el presupuesto de más de 10 mil 444 

millones de pesos que el Instituto Nacional Electoral (INE) perfila como financiamiento público para los 

partidos político en 2024 es “excesivo y una ofensa” para los mexicanos. 

 

https://efekto10.com/proyecto-de-financiamiento-del-ine-a-partidos-por-10-mil-444-millones-de-pesos-excesivo-y-una-ofensa-

hamlet-garcia/ 

 

https://efekto10.com/proyecto-de-financiamiento-del-ine-a-partidos-por-10-mil-444-millones-de-pesos-excesivo-y-una-ofensa-hamlet-garcia/
https://efekto10.com/proyecto-de-financiamiento-del-ine-a-partidos-por-10-mil-444-millones-de-pesos-excesivo-y-una-ofensa-hamlet-garcia/
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Cámara de Diputados realizará una audiencia pública sobre el fenómeno OVNI en México - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/24/camara-de-diputados-realizara-una-audiencia-publica-sobre-el-fenomeno-ovni-en-mexico/
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Inés Parra: la diputada ‘rebelde’ de Morena que llama 
‘traidor’ a AMLO 

 

La diputada Inés Parra Juárez se volteó contra el gobierno de López Obrador tras la iniciativa de extender 
hasta 2028 la presencia del Ejército en las calles. 
Inés Parra, diputada de Morena, abandonó su fervor por el presidente Andrés Manuel López Obrador y 
desde hace unos meses ha alzado la voz contra iniciativas morenistas, al grado ahora de denunciar ante 
la FGR un posible desfalco en la Secretaría del Bienestar. Ella es la diputada que aspira a gobernar Puebla 
y ha llamado ‘traidor’ a AMLO. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286642&relacion=&tipo=Nacional&categoria=
2 
 
 

 

 

  

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286642&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286642&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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Juan Carlos Natale confía en números favorables de 

Marcelo Ebrard en campaña Morena 

A tres días de que concluya el proceso de campañas al interior de Morena para elegir al Coordinador 

Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, el diputado federal Juan Carlos Natale 

López, expresó que los estudios reales le dan una clara ventaja a Marcelo Ebrard. En conferencia de 

prensa, indicó que la manera en que va cerrar la campaña el aspirante Marcelo Ebrard, será con una 

película, donde se habla de los logros, la verdadera cercanía con la gente durante los recorridos en los 

que se evitó el acarreo. 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/08/24/1015167-juan-carlos-natale-confia-en-numeros-favorables-de-

marcelo-ebrard-en-campana-morena.html 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/08/24/1015167-juan-carlos-natale-confia-en-numeros-favorables-de-marcelo-ebrard-en-campana-morena.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2023/08/24/1015167-juan-carlos-natale-confia-en-numeros-favorables-de-marcelo-ebrard-en-campana-morena.html
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Una diputada cercana a Ebrard denuncia a Ariadna Montiel y crece el malestar en Palacio (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/una-diputada-cercana-a-ebrard-denuncia-a-ariadna-montiel-y-crece-el-malestar-en-palacio/
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Aprueba Comisión Permanente seis dictámenes de la 

Primera Comisión que exhortan a diversos entes públicos 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, cinco dictámenes 

con punto de acuerdo de la Segunda Comisión (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación 

Pública) que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), en los que se hacen exhortos en 

materia de migración al Gobierno Federal, gobiernos de estados fronterizos, dependencias federales y 

sistemas nacional y estatales DIF. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-permanente-seis-dictamenes-de-la-primera-comision-que-exhortan-a-diversos-

entes-publicos/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-permanente-seis-dictamenes-de-la-primera-comision-que-exhortan-a-diversos-entes-publicos/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-permanente-seis-dictamenes-de-la-primera-comision-que-exhortan-a-diversos-entes-publicos/
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PAN Yucatán formalizará nombramientos de su equipo 

para el siguiente año 

En un magno evento al que ha sido llamada toda la militancia en el Estado, el PAN Yucatán formalizará 

la acreditación de su Equipo Yucatán encabezado por el alcalde Renán Barrera Concha. Así como Cecilia 

Patrón, para Mérida; Liborio Vidal, como enlace legislativo y, Julián Zacarías y Rommel Pacheco, en el 

interior del Estado. 

 

 

 

 

 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/08/24/pan-yucatan-formalizara-nombramientos-de-su-equipo-para-el-siguiente-ano/ 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/08/24/pan-yucatan-formalizara-nombramientos-de-su-equipo-para-el-siguiente-ano/
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Avala 30 dictámenes, deja constancia de la productividad 

de la Tercera Comisión de la Permanente, encabezada por 

la diputada priista Carolina Viggiano 

El Pleno de la Comisión Permanente aprobó 30 dictámenes de la Tercera Comisión de la Permanente, 

presidida por la diputada federal Carolina Viggiano Austria, lo que deja constancia que fue el grupo de 

trabajo más productivo en el Segundo Receso del Segundo Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. La 

integrante de la bancada del PRI en el recinto de San Lázaro aseveró que los resultados obtenidos es la 

suma de los esfuerzos realizados por diputados y senadores durante 10 reuniones ordinarias, nueve de 

Junta Directiva y 10 encuentros de trabajo de asesores parlamentarios. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/24/avala-30-dictamenes-deja-constancia-de-la-productividad-de-la-tercera-comision-de-la-

permanente-encabezada-por-la-diputada-priista-carolina-viggiano/ 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/24/avala-30-dictamenes-deja-constancia-de-la-productividad-de-la-tercera-comision-de-la-permanente-encabezada-por-la-diputada-priista-carolina-viggiano/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/24/avala-30-dictamenes-deja-constancia-de-la-productividad-de-la-tercera-comision-de-la-permanente-encabezada-por-la-diputada-priista-carolina-viggiano/
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En medio de la peor crisis de desapariciones, la comisión 

nacional de búsqueda se quiebra: diputada Paloma 

Sánchez 

La renuncia de la titular de la Comisión Nacional de Búsqueda, Karla Quintana, ocurre en momentos en 

que se registra la peor crisis de desapariciones y forense en la historia de México, afirmó la diputada 

federal del PRI, Paloma Sánchez. La legisladora sinaloense advirtió que “la justicia y la verdad va tarde y 

se retrasa cada día más, por la falta de voluntad de este gobierno para sensibilizarse ante el dolor de las 

víctimas”. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/24/en-medio-de-la-peor-crisis-de-desapariciones-la-comision-nacional-de-busqueda-se-

quiebra-diputada-paloma-sanchez/ 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/24/en-medio-de-la-peor-crisis-de-desapariciones-la-comision-nacional-de-busqueda-se-quiebra-diputada-paloma-sanchez/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/24/en-medio-de-la-peor-crisis-de-desapariciones-la-comision-nacional-de-busqueda-se-quiebra-diputada-paloma-sanchez/
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Guadalupe Juárez en El Heraldo Televisión entrevista a Blanca Alcalá, 

diputada federal del PRI 

 

“En Puebla, como en muchos de los estados del país, la situación es muy polarizada, veo dos posiciones 

muy claras, quienes estamos en el Frente Amplio por México y los que han construido la propuesta del 

partido en el poder. En ese sentido, cuando ya haces la suma de todos los que construimos el Frente 

Amplio por México, yo creo que estaremos en condiciones de pelear y de ganar. En mi caso, soy una 

mujer que he trabajado por y para los poblanos desde muchas trincheras. Más que decir que estoy en 

busca de una candidatura, estoy en busca de cómo construyo, cómo comparto, cómo apoyo a recuperar 

muchas cosas que los poblanos queremos. Queremos recuperar muchos más temas en materia de 

seguridad, de inversión y de este diálogo y de esta apertura que en todo el país hoy estamos buscando”.   

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!686?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!686&authkey

=!APJVy7DRhCRmXAo&ithint=video&e=Krdhjs 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!686?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!686&authkey=!APJVy7DRhCRmXAo&ithint=video&e=Krdhjs
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!686?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!686&authkey=!APJVy7DRhCRmXAo&ithint=video&e=Krdhjs
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PRI denuncia que gobierno busca "maquillar" cifras de 

desaparecidos 

En el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador falta voluntad para avanzar en el tema de 
desapariciones forzadas en el país, además de una grave insensibilidad y nulo apoyo hacia las madres 
buscadoras, denunció la diputada Paloma Sánchez (PRI). 
Señaló que el presupuesto de la Comisión Nacional de Búsqueda es insuficiente y con la renuncia de la 
titular, Karla Quintana, el poco trabajo que se hacía queda a la deriva. 
"Quieren cambiar el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas para dar otros 
números y fingir que todo está bien, que no hay desapariciones, cuando en realidad entre 40 y 50 
mexicanos desaparecen todos los días", señaló la legisladora. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-denuncia-que-gobierno-busca-maquillar-cifras-de-desaparecidos/1710943 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pri-denuncia-que-gobierno-busca-maquillar-cifras-de-desaparecidos/1710943
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López Castro se posiciona en la CDMX y promete derrotar a Monreal en 2024 (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/266953/
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Comisión de Bienestar propone reformas constitucionales 

en materia de derechos de las personas adultas mayores, 

informa Ana Karina Rojo 

La Comisión de Bienestar propone reformas constitucionales en materia de derechos de las personas 

adultas mayores, a fin de facultar al Congreso de la Unión para emitir la legislación correspondiente, 

informó su presidenta la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT). “Estamos proponiendo que en el 

(artículo) 73 (constitucional) se adicione la fracción 31, y empezar a trabajar con esta ley; estamos 

acéfalos y necesitamos tener la facultad en la Cámara de Diputados. Se van a abrir los trabajos para que 

nosotros podamos, primero, aprobar esta ley con sus leyes reglamentarias”, comentó. 

 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37914 

 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37914
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Se requiere la presencia de titulares de todas las 

secretarías para intercambio de información: Amalia 

García 

La diputada Amalia García Medina (MC), secretaria de la Comisión de Bienestar, consideró que en este 

momento se requiere la presencia en la Cámara de Diputados de las y los titulares de todas las secretarías 

para hacer un intercambio de información y un diálogo intenso, esto ante el planteamiento de la 

comparecencia de la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes. 

 

https://efekto10.com/se-requiere-la-presencia-de-titulares-de-todas-las-secretarias-para-intercambio-de-informacion-amalia-

garcia/ 

 

https://efekto10.com/se-requiere-la-presencia-de-titulares-de-todas-las-secretarias-para-intercambio-de-informacion-amalia-garcia/
https://efekto10.com/se-requiere-la-presencia-de-titulares-de-todas-las-secretarias-para-intercambio-de-informacion-amalia-garcia/
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Blanca Becerril en El Heraldo Televisión entrevista a Julio César 

Moreno Rivera, diputado federal de Morena 

 

“Ahorita, creo, hay muchas cosas muy  importantes todavía por hacer en la Cámara de Diputados, siguen 

habiendo reformas interesantes. Hay varias opciones, una puede ser la reelección. A mí me gusta mucho 

gobernar, ya he gobernado dos veces en la alcaldía Venustiano Carranza. Le agradezco mucha a la gente 

de esa demarcación, quien diferenció el voto y es algo que siempre llevaré en mi corazón. Me gustaría 

seguir apoyando a la gente, desde la trinchera que sea, no necesariamente como alcalde”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6168?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6168&authkey=

!AAHnfs2UnO-clhE&ithint=video&e=CjjBgw  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6168?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6168&authkey=!AAHnfs2UnO-clhE&ithint=video&e=CjjBgw
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6168?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6168&authkey=!AAHnfs2UnO-clhE&ithint=video&e=CjjBgw
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Se rebela MC Jalisco vs. Dante 
 

Movimiento Ciudadano (MC) en Jalisco se rebeló contra Dante Delgado y respaldó la posición del 
Gobernador Enrique Alfaro sobre dejar de participar en el partido, pues aseguró que el proyecto político 
ha minimizado a los emecistas del estado. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/se-rebela-mc-jalisco-vs-dante/1710750 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/se-rebela-mc-jalisco-vs-dante/1710750
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/08/24/se-rebela-mc-jalisco-focus-0-0-696-423.jpg
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Azucena Uresti en Radio Fórmula entrevista a Mirza Flores, diputada 

federal de Movimiento Ciudadano 

 

“No sé por qué Dante dio esa opinión, en Jalisco nadie fuimos amenazados, coartados o chatajeados. 

Todos firmamos con el gusto de poder cerrar filas, no solamente con el gobernador Enrique Alfaro, sino 

con el trabajo que cada una de nosotras y de nosotros hemos venido haciendo los últimos 15 años. Había 

mucha inquietud, como vicecoordinadora recibí muchas llamadas de compañeras y compañeros 

diciendo ‘cómo cerramos filas con el gobernador’, queremos cerrar filas con Jalisco para que sea 

escuchada nuestra voz al centro de Movimiento Ciudadano nacional. Entre todos decidimos que quien 

tenía que articularnos era una persona autorizada y con toda la legitimidad en el estado y que no 

estuviéramos cada uno de nosotros de manera aislada. Esa voz fue el maestro Enrique Ibarra”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1K1C01YEjWInuZeGokgG4Wv23caM8HX1v/view  

https://drive.google.com/file/d/1K1C01YEjWInuZeGokgG4Wv23caM8HX1v/view
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Senadores, diputados y alcaldes de MC en Jalisco cierran 
filas con Enrique Alfaro 

 

Senadores, diputados y presidentes municipales de Movimiento Ciudadano en Jalisco cerraron filas con 
el gobernador Enrique Alfaro, quien anticipó su ruptura con el partido naranja tras la decisión de la 
dirigencia de Dante Delgado de “aislarse” de la oposición rumbo al 2024.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286641&relacion=dossierpolitico&categoria=2 
 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=286641&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Integrantes de MC en Jalisco se rebelan contra Dante 
Delgado 

 
El partido Movimiento Ciudadano (MC) en Jalisco lanzó la tarde de este miércoles un desplegado en el 
que se rebela en contra de su líder nacional, Dante Delgado, y se pronuncia a favor del gobernador 
Enrique Alfaro, quien ayer dijo que tras terminar su encargo no tienen interés en seguir en el proyecto 
del partido naranja. 
 
https://elporvenir.mx/nacional/integrantes-de-mc-en-jalisco-se-rebelan-contra-dante-delgado/618638 
 
 
 

https://elporvenir.mx/nacional/integrantes-de-mc-en-jalisco-se-rebelan-contra-dante-delgado/618638
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LEGISLATIVO  

 
 

Se divide MC y dirigentes, legisladores y alcaldes dan su 
apoyo a Enrique Alfaro 

 
Luego del choque público entre el dirigente nacional del partido Movimiento Ciudadano (MC), Dante 
Delgado, con el gobernador emecista de Jalisco, Enrique Alfaro, la clase política “naranja” jalisciense salió 
en defensa del mandatario estatal y recriminaron imposiciones de su dirigencia nacional. 
 
https://www.yucatanalamano.com/se-divide-mc-y-dirigentes-legisladores-y-alcaldes-dan-su-apoyo-a-
enrique-alfaro/ 
 
 
 

https://www.yucatanalamano.com/se-divide-mc-y-dirigentes-legisladores-y-alcaldes-dan-su-apoyo-a-enrique-alfaro/
https://www.yucatanalamano.com/se-divide-mc-y-dirigentes-legisladores-y-alcaldes-dan-su-apoyo-a-enrique-alfaro/
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GRUPO PARLAMENTARIO 
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( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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LEGISLATIVO  

 

 

Beneficios de la inteligencia artificial para el ejercicio del 

periodismo, tema del foro efectuado en la Cámara de 

Diputados 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López Casarín 

(PVEM), organizó el foro-taller “Beneficios de la Inteligencia Artificial para el ejercicio del periodismo”, 

con la finalidad de explorar su impacto en el campo periodístico. En su mensaje inaugural, el diputado 

López Casarín afirmó que la inteligencia artificial es una de las herramientas más potentes que se tiene 

al alcance hoy en día para maximizar lo que se hace profesionalmente, más allá de pensar que es un 

instrumento que va a sustituir el talento de los reporteros, columnistas, editores o jefes de información. 

 

https://hojaderutadigital.mx/beneficios-de-la-inteligencia-artificial-para-el-ejercicio-del-periodismo-tema-del-foro-efectuado-en-

la-camara-de-diputados/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/beneficios-de-la-inteligencia-artificial-para-el-ejercicio-del-periodismo-tema-del-foro-efectuado-en-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/beneficios-de-la-inteligencia-artificial-para-el-ejercicio-del-periodismo-tema-del-foro-efectuado-en-la-camara-de-diputados/


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SITUACIÓN 
NACIONAL



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

   

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

NACIONAL 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

25/08/2023 PP-27 

PERIÓDICO

0 
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REGIONALES  

 

 
Participaron de otros estados en marcha por libros 

de texto: Maru 

 
La Gobernadora Maru Campos afirmó que, en la marcha por la defensa de los libros de texto gratuito 

que se realizó ayer en la capital del estado, se tuvo presencia de varias personas provenientes de otros 

estados del país y aseguró que fueron alrededor de 1200 personas las que participaron en la marcha. En 

este sentido, dijo que es respetuosa de la libre expresión de quienes participaron, pero destacó que no 

todos eran chihuahuenses, por lo que a estas personas les pidió "quejarse con sus gobernadores". 

 

https://diario.mx/estado/participaron-de-otros-estados-en-marcha-por-libros-de%C2%A0texto%C2%A0maru-20230824-

2091103.html 

 

 

 

 
 

https://diario.mx/estado/participaron-de-otros-estados-en-marcha-por-libros-de%C2%A0texto%C2%A0maru-20230824-2091103.html
https://diario.mx/estado/participaron-de-otros-estados-en-marcha-por-libros-de%C2%A0texto%C2%A0maru-20230824-2091103.html
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25/08/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Cierran filas con Gálvez 
Alejandra Gutiérrez, Presidenta Municipal de León, manifestó que los alcaldes panistas de todo el país 
se encuentran unidos en apoyo a Xóchitl Gálvez con el objetivo de que sea la senadora blanquiazul quien 
encabece el Frente Amplio por México. 
 
https://www.heraldoleon.mx/cierran-filas-con-galvez/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.heraldoleon.mx/cierran-filas-con-galvez/
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REGIONALES  

 
 

Conflicto de Minera San Martín pasa a terreno del T-MEC 
 

El gobierno de Estados Unidos solicitó por primera ocasión un panel bajo el Mecanismo Laboral de 
Respuesta Rápida (MLRR) en el marco del T-MEC para abordar el conflicto en la mina San Martín en 
Sombrerete, Zacatecas, y verificar si Grupo México, de Germán Larrea, cumple con los derechos 
laborales de los trabajadores que suman 16 años en huelga, en uno de los conflictos con mayor duración 
en el país. 
 
https://www.ljz.mx/24/08/2023/conflicto-de-minera-san-martin-pasa-a-terreno-del-t-mec/ 
 
 
 
 

https://www.ljz.mx/24/08/2023/conflicto-de-minera-san-martin-pasa-a-terreno-del-t-mec/
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REGIONALES  

 
 

Colosio le pide a Alfaro reconsiderar; Samuel dice: "a mí no 
me distraigan" 

 
Luego de que la plataforma MILENIO-Multimedios anticipara la división y los dos bloques opuestos a la 
posibilidad de ir o no en alianza para la candidatura presidencial de 2024, el alcalde de Monterrey, Luis 
Donaldo Colosio Riojas, lamentó ayer el rompimiento del gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, con 
Movimiento Ciudadano, aunque respetaba su decisión. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/colosio-le-pide-a-alfaro-reconsiderar-samuel-a-mi-no-me-distraigan 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/colosio-le-pide-a-alfaro-reconsiderar-samuel-a-mi-no-me-distraigan
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REGIONALES  

 
 

Se reúnen Xóchitl Gálvez y Enrique Alfaro en Casa Jalisco 

Xóchitl Gálvez y el Gobernador Enrique Alfaro se reunieron este jueves en Casa Jalisco, en vísperas del 

Foro Regional del Frente Amplio por México que se llevará a cabo en Guadalajara este jueves. La 

senadora panista llegó en punto de las 10:00 horas y se retiró poco antes las 11:00. Salió a bordo de una 

camioneta conducida por el empresario César de Anda. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/xochitl-galvez-y-enrique-alfaro-se-reunen-en-casa-jalisco-20230824-2091051.html 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/xochitl-galvez-y-enrique-alfaro-se-reunen-en-casa-jalisco-20230824-2091051.html
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINION 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINION 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       19 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       19 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        2 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        2 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 
 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 25/08/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023           12 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023           12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

A21 25/08/2023 OPINION 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       23 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023         PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023         PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        2 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       19 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        8 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        8 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        4 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 25/08/2023 OPINIÓN 

 

                                      
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-40 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-40 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-40 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-11 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-11 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-11 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023         PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023         PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023         PP-3 

PERIÓDICO

0 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023         PP-3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023           11 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

25/08/2023           11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 25/08/2023 OPINIÓN 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 25/08/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 25/08/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/08/2023 OPINION 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        5 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/08/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/08/2023 OPINIÓN 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     D 1-4 25/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/08/2023 OPINIÓN 

 

                                  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 

 

 

 

25/08/2023 

 

OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 25/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 25/08/2023 OPINIÓN 
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25 de agosto de 2023 



 25 de agosto de 2023 
 

 

 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Food, a live band then gunfire Trump booked, stands for mug shot Trump surrenders at Ga. Jail in 
election case  

Trump is booked at jail in Atlanta 

in election case 

L’annonce de la mort de 
Prigojine, un signal de Poutine 

aux élites russes  

Rubiales presenta hoy su dimisión 
por el escándalo de sus abusos    

Putin breaks silence on Prigozhin to 
confirm Wagner warlord is dead  

US says bomb most likely cause of 
Prigozhin crash   

Condena a Urtecho por recortar sueldos 
fija un precedente en el Congreso 

Expresidentes de la Cámara lamentan la 

imagen de polarización exhibida por los 

diputados 

 

El Fondo reclama subir tarifas, 
reducir el gasto y que no se atrase 

el dólar   

Crise argentina já impacta emoresas 
brasileiras, e Itaú deixa o país 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 25 de agosto de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Donald Trump se entregó en Georgia y salió libre bajo fianza 

•Putin prometió que se investigarán causas del siniestro del avión de Prigozhin 

•Grupo económico BRICS confirmó admisión de seis nuevos miembros 

•Cámara de Diputados de Brasil aprobó el salario mínimo establecido por Lula da Silva 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Una joven fue detenida y multada por negarse a casar en Hidalgo.- En 2022, la Cámara de Diputados 

aprobó una reforma al Código Penal Federal para sancionar penalmente los matrimonios forzados 

entre personas menores de edad con penas de ocho a 15 años de prisión y de mil a dos mil quinientos 

días multa. [LA LISTA] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Cámara de Diputados realizará audiencia pública sobre el fenómeno OVNI en México.- Fue el 

diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna quien lo informó primero a través de un video en el que 

aparece Jaime Maussán, el famoso especialista en el fenómeno y quien será parte de la sesión 

informativa. [INFOBAE] 

PRI 

López Castro se posiciona en CDMX y promete derrotar a Monreal en 2024.- La diputada federal del 

PRI que busca competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX en las elecciones de 2024, Cynthia 

López Castro, aseguró que su campaña está "lista" para derrotar a Morena y que no le teme al 

exsenador oficialista Ricardo Monreal, quien podría llegar a competir por la capital ante una posible 

derrota en el escenario federal para suceder a López Obrador. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO anunció "buenas noticias" sobre desaparecidos.- El presidente mexicano defendió su labor 

ante la crisis de personas desaparecidas tras la renuncia de la titular de la Comisión Nacional de 

Búsqueda del Gobierno, Karla Quintana,  por "los contextos actuales". [DW] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes criticaron a AMLO por su política migratoria y relación con América 

Latina.- El Frente Amplio por México realizó su cuarto foro en Jalisco, en el cual participaron Xóchitl 

Gálvez y Beatriz Paredes. En este encuentro, las aspirantes criticaron la política migratoria del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, así como su relación con “gobiernos dictatoriales”. 

[FORBES] 

GENERAL 

Dimitió en México Comisionada Nacional de Búsqueda de Personas.- Karla Quintana Osuna renunció 

como Comisionada Nacional de Búsqueda de Personas en México, cargo que ocupaba desde el 8 

de febrero de 2019. Por medio de la red social X, Quintana hizo pública la misiva dirigida al presidente 

Andrés Manuel López Obrador, en la cual expuso, de manera general, los motivos de la decisión. 

[TELESUR, EL PAÍS, FINANCIAL TIMES] 

https://la-lista.com/mexico/2023/08/23/una-joven-es-detenida-y-multada-por-negarse-a-casar-en-hidalgo
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/24/camara-de-diputados-realizara-una-audiencia-publica-sobre-el-fenomeno-ovni-en-mexico/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/266953/
https://www.dw.com/es/l%C3%B3pez-obrador-anuncia-buenas-noticias-sobre-desaparecidos-tras-renuncia-de-titular/a-66623885
https://www.forbes.com.mx/xochitl-galvez-y-beatriz-paredes-critican-a-amlo-por-su-politica-migratoria-y-relacion-con-al/
https://wp.telesurtv.net/news/renuncia-mexico-comisionada-nacional-busqueda-personas-20230824-0009.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-24/karla-quintana-comisionada-de-busqueda-de-personas-renuncia-al-cargo-en-medio-de-la-crisis-de-desaparecidos-en-mexico.html
https://www.ft.com/content/000c3541-2355-4025-af53-681333818b84


 25 de agosto de 2023 

Autoridades de Canadá confirmaron la muerte del mexicano Carlos Tomás Aranda; familia acusó a 

Policía Montada de irresponsable.- El cuerpo recuperado del lago Osoyoos corresponde a Carlos 

Tomas Aranda Burgoin, señaló el Departamento de la Policía Montada. La familia reclamó que la 

Policía de Canadá dijo haber hallado el cuerpo sin haber hecho pruebas forenses. [INFOBAE, EL PAÍS, 

UNIVISIÓN, TELEMUNDO, FORBES] 

Transformando México: democracia, nearshoring y energías renovables en el camino hacia el futuro 

sostenible.- En el entramado de retos y oportunidades que moldean a México, tres elementos vitales 

-democracia en evolución, nearshoring en ascenso y el llamado a energías renovables- se cruzan en 

un punto crucial. La sinergia entre estos pilares, en apariencia independientes, podría ser el detonante 

que transforme al país en los años venideros. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Operación especial de desembarco en Crimea.- Ucrania aseguró que llevó a cabo una operación 

en Crimea, península anexada por Rusia en 2014 y considerada por el Kremlin como un bastión.  [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Biden sancionó a los responsables del traslado forzoso de niños ucranianos a Rusia.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, anunció sanciones contra los responsables del traslado forzoso de niños 

ucranianos a Rusia. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU expresó su preocupación por los ataques ucranianos contra ciudades fronterizas rusas.- La 

Organización de las Naciones Unidas expresó su preocupación por los ataques ucranianos contra 

localidades dentro de Rusia y cerca de su frontera con Ucrania. [SPUTNIK] 

China pidió en la ONU no "echar leña al fuego" al conflicto en Ucrania con suministro de armas.-  El 

embajador chino ante la Organización de las Naciones Unidas, Zhang Jun, indicó que no se debe 

"echar leña al fuego" al actual conflicto en Ucrania mediante el envío de armas y la imposición de 

sanciones unilaterales. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Ucrania festejó el Día de la Independencia en medio de la invasión rusa.- Ucrania conmemoró el Día 

de la Independencia por segunda vez desde que comenzó la invasión rusa. Los discursos oficiales 

prometieron continuar la lucha hasta expulsar las fuerzas del Kremlin y los pobladores recordaron a 

sus seres queridos caídos en la guerra. [AP] 

Noruega donará aviones de combate a Ucrania.- Noruega, miembro de la OTAN, donará aviones de 

combate F-16 a Ucrania, informó el primer ministro noruego, Jonas Gahr Støre, en medio de una difícil 

contraofensiva de Kiev contra Rusia. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Estación Espacial Internacional realizó una maniobra evasiva para evitar un impacto de basura 

espacial.- La Estación Espacial Internacional efectuó, con ayuda de los propulsores del módulo de 

servicio ruso Zvezdá, una corrección de su órbita con el fin de evitar un impacto de basura espacial, 

informó la agencia espacial rusa, Roscosmos. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/24/autoridades-de-canada-confirmaron-la-muerte-del-mexicano-carlos-tomas-aranda/
https://elpais.com/mexico/2023-08-25/hallado-el-cuerpo-de-carlos-aranda-burgoin-el-mexicano-desaparecido-en-canada.html
https://www.univision.com/noticias/sucesos/carlos-aranda-confirman-cuerpo-mexicano-desaparecido-canada
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/recuperan-cuerpo-en-canada-en-la-zona-donde-se-busca-a-un-mexicano-des-rcna101503
https://www.forbes.com.mx/familia-de-mexicano-desaparecido-en-canada-acusa-a-policia-montada-de-irresponsable/
https://www.forbes.com.mx/transformando-mexico-democracia-nearshoring-y-energias-renovables-en-el-camino-hacia-el-futuro-sostenible/
https://www.dw.com/es/ucrania-operaci%C3%B3n-especial-de-desembarco-en-crimea/a-66620761
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_biden-sanciona-a-los-responsables-del-traslado-forzoso-de-ni%C3%B1os-ucranianos-a-rusia/48760242
https://sputniknews.lat/20230824/onu-expresa-su-preocupacion-por-los-ataques-ucranianos-contra-ciudades-fronterizas-rusas-1143002627.html
https://sputniknews.lat/20230824/china-pide-en-onu-no-echar-lena-al-fuego-al-conflicto-en-ucrania-con-suministro-de-armas-1143008694.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/eei-espacio_la-eei-realiza-una-maniobra-evasiva-para-evitar-un-impacto-de-basura-espacial/48760146


 25 de agosto de 2023 

CUMBRE DE ECONOMÍAS EMERGENTES BRASIL, RUSIA, INDIA, CHINA Y SUDÁFRICA (BRICS) 

Grupo económico BRICS confirmó admisión de seis nuevos miembros.- Luego de las deliberaciones, 

los integrantes del bloque de economías emergentes anunciaron que habrá una ampliación que 

incluirá a media docena de la veintena de países que habían expuesto su voluntad de sumarse. A 

partir de enero de 2024, se unirán Argentina, Arabia Saudita, Irán, Emiratos Árabes, Egipto y Etiopía. 

[FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS] 

BRICS reivindicaron una "solución mutuamente aceptable" para el conflicto del Sáhara Occidental.- 

Los países de los BRICS han incluido el conflicto del Sáhara Occidental en el documento final de la 

cumbre que concluyó este jueves, para reclamar la necesidad de lograr "una solución política 

duradera y mutuamente aceptable". [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump propuso una guerra a los cárteles mexicanos en su 'plan migratorio'.- El expresidente Donald 

Trump dio a conocer una breve radiografía de su plan migratorio incorporado dentro de un escueto 

plan contra los carteles de la droga mexicanos, a quienes promete declararles la guerra desde el 

primer día que regrese a la Casa Blanca, siempre y cuando gane la nominación republicana y luego 

la elección presidencial en noviembre de 2024. [UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Donald Trump se entregó en Georgia y salió libre bajo fianza.- El expresidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, salió de la cárcel de Atlanta, en Georgia, pocos minutos después de haber ingresado 

y tras haber aceptado pagar los 200.000 dólares que sus abogados acordaron con la Fiscalía. [DW, 

WASHINGTON POST, FORBES, RT, TELEMUNDO] 

Trump cambió de abogado a pocas horas de entregarse ante la justicia en Georgia.- Una fuente 

cercana al expresidente dijo que el exmandatario realizó un cambio en su equipo de defensa, 

sustituyendo al abogado Drew Findling por su colega Steven Sadow. [TELEMUNDO, EUROPA PRESS] 

Meadows se entregó a las autoridades de Georgia por el caso de interferencia electoral en 2020.- 

Mark Meadows, quien fuera jefe de Gabinete del expresidente de Estados Unidos Donald Trump, se 

entregó ante las autoridades de Georgia en el marco de la trama que tenía como objetivo revertir 

los resultados de las elecciones de 2020. [EUROPA PRESS]  

MIGRACIÓN 

Tribunal de Texas analiza la política migratoria del gobierno de Biden.- Texas encabeza una demanda 

presentada por 21 estados de tendencia republicana para detener el programa, argumentando que 

la administración Biden se ha extralimitado en su autoridad. Otros programas que el gobierno federal 

ha implementado para reducir la inmigración ilegal también han enfrentado desafíos legales. [AP, 

TELEMUNDO] 

Gobernadora de Nueva York pidió a Joe Biden ayuda ‘urgente’ ante crisis migratoria.- La 

gobernadora del estado de Nueva York, Kathy Hochul, envió una carta al presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, pidiendo que el gobierno federal “cumpla su obligación” y preste ayuda “urgente” 

en la crisis desatada por la llegada masiva de personas migrantes en los últimos meses. [LA LISTA] 
 

https://www.france24.com/es/econom%C3%ADa-y-tecnolog%C3%ADa/20230824-el-grupo-econ%C3%B3mico-brics-confirma-la-admisi%C3%B3n-de-seis-nuevos-miembros
https://www.dw.com/es/argentina-entre-los-seis-nuevos-pa%C3%ADses-admitidos-por-los-brics/a-66618959
https://www.europapress.es/internacional/noticia-brics-anuncian-ampliacion-iran-arabia-saudi-emiratos-arabes-unidos-argentina-egipto-etiopia-20230824103944.html
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https://www.forbes.com.mx/trump-se-entrega-en-carcel-de-georgia-para-ser-fichado-por-su-imputacion/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-nombra-nuevo-abogado-horas-antes-entregarse-georgia-20230824155938.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-meadows-acepta-entregarse-autoridades-georgia-caso-interferencia-electoral-2020-20230824193115.html
https://apnews.com/us-news/general-news-974cb2748c7fc4b771531e034789bd0e
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/un-juez-de-texas-escucha-esta-semana-el-caso-contra-el-parole-humanita-rcna100982
https://la-lista.com/mundo/2023/08/24/gobernadora-de-nueva-york-pide-a-joe-biden-ayuda-urgente-ante-crisis-migratoria
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GENERAL 

Al menos tres muertos y seis heridos en un tiroteo en California.- Al menos tres personas murieron y 

otras seis resultaron heridas en un tiroteo que ha tenido lugar en un popular bar en el condado de 

Orange, en California. [EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Una ONG pidió la liberación de unos 13.000 detenidos en régimen de excepción en El Salvador.-  El 

Socorro Jurídico Humanitario, una entidad no gubernamental, señaló que al menos unas 13.000 

personas "inocentes" detenidas durante un régimen de excepción, implementado en El Salvador para 

combatir a las pandillas, deben ser liberadas. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Fiscalía de Guatemala pidió al Congreso la suspensión del partido del presidente electo.- El Ministerio 

Público de Guatemala solicitó al Congreso del país centroamericano que suspenda al partido 

Movimiento Semilla, del presidente electo, Bernardo Arévalo de León. [SWISSINFO, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Javier Milei rechazó el ingreso de Argentina a los BRICS: "No voy a impulsar un trato con comunistas".- 

El candidato a presidente por La Libertad Avanza, Javier Milei, rechazó el ingreso de Argentina a los 

BRICS, luego de que Alberto Fernández anunció el ingreso de Argentina al grupo que conforman 

Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. [CLARÍN, SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 

BOLIVIA 

Campesinos afines a Evo Morales anunciaron bloqueos en Bolivia en rechazo a nuevo dirigente.- Los 

campesinos afines al expresidente Evo Morales anunciaron que bloquearán caminos a nivel nacional 

desde septiembre en rechazo al nuevo dirigente de la Confederación Sindical Única de Trabajadores 

Campesinos de Bolivia afín al Gobierno, en medio de las pugnas en el gobernante Movimiento al 

Socialismo. [SWISSINFO] 

BRASIL 

La Cámara de Diputados de Brasil aprobó el salario mínimo establecido por Lula da Silva.- La Cámara 

de Diputados de Brasil dio luz verde a la medida provisional que había sido establecida por el 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva desde el pasado mayo, la cual fijó el salario mínimo en 1.320 reales 

por mes. [INFOBAE] 

CHILE 

Más de 33.200 damnificados y 41.500 aislados dejaron cinco días de intensas lluvias en Chile.-  Las 

intensas lluvias que afectan a la zona centro-sur de Chile dejaron hasta ahora tres personas fallecidas, 

más de 33.200 damnificados, 41.500 aislados y casi 33.000 evacuados. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro anunció que el Gobierno de Colombia prepara una ley de reconciliación nacional.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, anunció que su Gobierno está preparando una ley de 

reconciliación nacional que permitiría negociar con cualquier grupo armado, en el marco de la 

denominada paz total impulsada por el mandatario desde que llegó al poder.[EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-muertos-seis-heridos-tiroteo-california-eeuu-20230824062249.html
https://elpais.com/internacional/2023-08-24/un-expolicia-mata-a-tres-personas-en-un-tiroteo-en-un-bar-de-moteros-de-california.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-pol%C3%ADtica_campesinos-afines-a-evo-morales-anuncian-bloqueos-en-bolivia-en-rechazo-a-nuevo-dirigente/48760144
https://www.infobae.com/america/america-latina/2023/08/24/la-camara-de-diputados-de-brasil-aprobo-el-salario-minimo-establecido-por-lula-da-silva/
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-lluvias_m%C3%A1s-de-33.200-damnificados-y-41.500-aislados-dejan-5-d%C3%ADas-de-intensas-lluvias-en-chile/48760234
https://www.europapress.es/internacional/noticia-petro-anuncia-gobierno-colombia-prepara-ley-reconciliacion-nacional-20230824035233.html
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Ministro de Defensa de Colombia insistió en que no hay información sobre el supuesto atentado contra 

el fiscal general.- El ministro de Defensa de Colombia, Iván Velásquez, insistió que ninguna agencia 

de Inteligencia tiene información sobre el supuesto atentado que estaría planeando el Ejército de 

Liberación Nacional contra el fiscal general, Francisco Barbosa. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Ecuador decomisó cerca de tres toneladas de cocaína en un inmueble de Guayaquil.-  Cerca de tres 

toneladas de cocaína fueron incautadas en Ecuador en un inmueble de la ciudad de Guayaquil, 

donde también fueron detenidas dos personas, informó la Policía Nacional. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Peña selló acuerdo con otros poderes para elaborar estrategia anticorrupción en Paraguay.- El 

presidente de Paraguay, Santiago Peña, anunció que selló un compromiso con los otros poderes del 

Estado para trabajar en la elaboración de una estrategia nacional contra la corrupción. [SWISSINFO] 

Medios denunciaron "amedrentamiento" de la Fiscalía.- Los diarios de Paraguay ABC Color y Última 

Hora denunciaron que fiscales del Ministerio Público solicitaron copias certificadas de artículos 

difundidos en 2022 y las identidades de los periodistas encargados de su redacción, como parte de 

una investigación en un proceso por presunta denuncia falsa. [DW] 

PERÚ 

El equipo legal de Boluarte solicitó a la Fiscalía de Perú que se archive la investigación por genocidio.- 

Joseph Campos Torres, abogado de la presidenta de Perú, Dina Boluarte, solicitó a la Fiscalía andina 

que se archive el caso que investiga a la mandataria por el presunto delito de genocidio por las 

muertes durante las protestas desde que llegó al poder. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Asamblea Nacional nombró directiva de mayoría oficialista para la autoridad electoral en 

Venezuela.- La Asamblea Nacional de Venezuela nombró a una nueva directiva del Consejo 

Nacional Electoral en la que una vez más son mayoría los aliados del partido gobernante, incluyendo 

al actual Contralor General que en junio inhabilitó a la líder opositora con aspiraciones presidenciales 

María Corina Machado. [AP] 

ONG denunció agresiones a 20 defensores de derechos humanos de Venezuela en julio.- Al menos 

20 defensores de derechos humanos de Venezuela sufrieron agresiones en julio, cuando se mantuvo 

la "estigmatización" como la principal forma de ataque contra los activistas, de acuerdo con un 

informe presentado por la ONG Centro para los Defensores y la Justicia. [SWISSINFO]   
 

EUROPA 

Unión Europea aprobó Ley de Servicios Digitales: Redes sociales y buscadores deberán moderar sus 

contenidos.- La Ley de Servicios Digitales obliga a las plataformas a eliminar rápidamente el 

contenido ilegal que exista en sus páginas web. [FORBES] 

REINO UNIDO 

Sunak violó el código de conducta al no detallar intereses empresariales de su mujer.- Una 

investigación parlamentaria concluyó que el primer ministro de Reino Unido, Rishi Sunak, violó el 

código de transparencia al no notificar la participación de su mujer en una empresa de cuidado de 

niños que podría beneficiarse de una medida anunciada por el actual Gobierno, si bien todo se 

habría debido a una "confusión". [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ministro-defensa-colombia-insiste-no-hay-informacion-supuesto-atentado-contra-fiscal-general-20230824075500.html
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-sunak-violo-codigo-conducta-no-detallar-intereses-empresariales-mujer-20230824151023.html
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Huelga médica paralizó servicios hospitalarios en Gran Bretaña.-  La atención hospitalaria en Gran 

Bretaña quedó paralizada en gran medida debido a una nueva huelga de 48 horas de los médicos 

jerárquicos en medio de una disputa salarial entre el sector médico y el gobierno. [AP] 

RUSIA 

Putin prometió que se investigarán las causas del siniestro del avión de Prigozhin.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, prometió que se investigarán las causas del siniestro del avión privado en el que viajaba 

el jefe del Grupo Wagner, Yevgueni Prigozhin, que se estrelló el miércoles en el centro de Rusia. 

[SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24, TELEMUNDO, SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

El siniestro del avión de Prigozhin salpicó al Kremlin y mantiene en vilo a los rusos.- El trágico siniestro 

del avión del líder del Grupo Wagner, Yevgueni Prigozhin, dos meses después de que se sublevara 

contra el Kremlin, deja muchas preguntas sin responder, aunque algunas voces acusan abiertamente 

al presidente Vladímir Putin de estar detrás de la catástrofe. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Zelenski: Ucrania no tiene que ver con muerte de Prighozin.- Volodímir Zelenski aludió desde Kiev a la 

presunta muerte del jefe de Wagner, Yevgueni Prigozhin, asegurando que no tiene relación con el 

siniestro aéreo. [DW] 

Tres meses más de preventiva para Evan Gershkovich.- El tribunal del distrito moscovita de Lefórtovo 

prolongó por otros tres meses, hasta el 30 de noviembre, la medida cautelar de prisión preventiva 

dictada en mayo de 2023 para el periodista de The Wall Street Journal, Evan Gershkovich, acusado 

de espionaje. [DW] 
 

ASIA 

ARMENIA 

Armenia acusó a Azerbaiyán de volver a "torpedear" el diálogo sobre Nagorno Karabaj.- El primer 

ministro de Armenia, Nikol Pashinián, acusó a las autoridades de Azerbaiyán de seguir "torpedeando" 

cualquier negociación en relación a la crisis de Nagorno Karabaj y de haber "bloqueado" el corredor 

de Lachín y con ello más de 400 toneladas de ayuda humanitaria. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Xi y Modi acordaron incentivar la desescalada en la región fronteriza de Ladaj.- El presidente de 

China, Xi Jinping, y el primer ministro de India, Narendra Modi, acordaron durante una reunión en los 

márgenes de la cumbre de los BRICS, celebrada en Johannesburgo, incentivar la desescalada en la 

frontera de Ladaj, en disputa entre las partes. [EUROPA PRESS] 

China vetó el pescado de Japón al comenzar la descarga de agua radiactiva de Fukushima en el 

océano.- La operadora de la planta nuclear de Fukushima Daiichi, que resultó dañada por un 

tsunami, empezó a descargar en el Océano Pacífico su primera remesa de agua radiactiva tratada, 

una medida controversial que provocó un veto a los productos marinos japoneses en China. [AP, DW] 

COREA DEL NORTE 

G7 y Unión Europea pidieron una "contundente" respuesta al último desafío norcoreano.- Los 

gobiernos del Grupo de los Siete y la Unión Europea condenaron "en los términos más rotundos" el 

lanzamiento fallido de un misil por parte del régimen de Corea del Norte y señalaron que esta "acción 

imprudente" merece una respuesta "rápida, unida y contundente". [EUROPA PRESS] 

 
 

https://apnews.com/world-news/general-news-00e33f5006d2f7ed06764b9beb95d787
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JAPÓN 

Japón presumió que el satélite norcoreano que sobrevoló su espacio aéreo "se separó en varias 

partes".- El Gobierno japonés informó de que se presume que el satélite de vigilancia que Corea del 

Norte intentó poner en órbita "se separó en varias partes y todas cayeron fuera de la Zona Económica 

Exclusiva de Japón", pese a que el artefacto sobrevoló el espacio aéreo de Okinawa, la isla más 

septentrional del archipiélago. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Controladores de tráfico aéreo del aeropuerto de Líbano anunciaron huelga ante escasez de 

personal.- Los controladores de tráfico aéreo del único aeropuerto civil del Líbano anunciaron que 

iniciarán una huelga el próximo mes debido a una grave escasez de personal, lo que suspenderá 

parcialmente las actividades en el aeropuerto de Beirut. [AP] 

Atacaron bar frecuentado por la comunidad LGTBI en Beirut antes de actuación de "drag queen".- Un 

grupo de extremistas atacó un bar frecuentado por miembros de la comunidad LGTBI que acogía un 

espectáculo de "drag queens" en Beirut, gritando consignas contra la homosexualidad e incluso 

golpeando a algunos de los presentes. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Continuaron  protestas en el sur de Siria con actos de apoyo en nuevos puntos del país.- La ciudad 

meridional de Al Sueida volvió a acoger una concurrida protesta contra el presidente sirio, Bachar al 

Asad, y el agravamiento de la crisis económica, en el quinto día de una huelga general con muy 

pocos precedentes en las áreas controladas por Damasco. [SWISSINFO] 

TAIWÁN 

Estados Unidos aprobó venta de armas a Taiwán por valor de 460 millones de euros.- El Gobierno de 

Estados Unidos aprobó una posible venta de armas a Taiwán por valor de 500 millones de dólares con 

el fin de impulsar la capacidad de defensa aérea de la isla. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Grupo regional tachó de “provocación” el plan de tres años de la junta militar en Níger.- La 

Comunidad Económica de Estados de África Occidental rechazó la propuesta de los soldados 

amotinados en Níger de una transición de tres años para volver a un gobierno democrático, y un 

comisario describió el prolongado plazo como una provocación. [AP] 

Macron pidió la vuelta del "orden constitucional" en Níger tras "un golpe contra la democracia".- El 

presidente de Francia, Emmanuel Macron,  reclamó de nuevo la vuelta del "orden constitucional" en 

Níger y ha señalado que los acontecimientos que provocaron en julio la caída del Gobierno de 

Mohamed Bazoum fueron "un golpe contra la democracia". [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Al Burhan reapareció en público y visitó una base militar a las afueras de Jartum.- El jefe del Ejército y 

presidente del Consejo Soberano de Transición de Sudán, Abdelfatá al Burhan, apareció en público 

para inspeccionar una base militar en Omdurman, que se encuentra junto a la capital del país, 

Jartum. [EUROPA PRESS] 

Más de dos millones de niños abandonaron sus hogares por el conflicto en Sudán.- El conflicto que 

estalló en abril en Sudán por los enfrentamientos entre el Ejército y las paramilitares Fuerzas de Apoyo 
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Rápido ya ha provocado que más de dos millones de niños hayan tenido que abandonar sus hogares, 

una cifra que supera al dato de desplazamientos registrado en los cuatro años anteriores juntos. 

[EUROPA PRESS] 

ZIMBABUE 

Policía de Zimbabue arrestó a 40 activistas que contaban los votos en las elecciones.- Las autoridades 

de Zimbabue arrestaron a 41 miembros de un grupo de la sociedad civil en Harare tras acusarlos de 

contar "ilegalmente" con la ayuda del principal partido opositor los votos de las elecciones generales. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
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